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VI пленум Томского 
обкома КПСС

Вчера, 15 июяя, состояла V I пленум Томского областного комитета 
КПС5С.

Пленум обсудил вопрос «О работе партийных организаций по воспита
нию кадров в духе строжайшей ответственпостй за выполнение планов и 
принятых социалистических обязательств». (Докладчик —  первый секре
тарь обкома КПСС тов. И. Т. Марченко).

По обсужденному во(просу принято ооответствующее постановление.
Пленум обкома КПСС решил созвать очередную, X областную партийную 

конференцию 22 сентября 1961 года.

Лесозаготовительную 
технику— на полную 

мощность
Готовясь достойно встретить 

X X II съезд КПСС, передовые лес
промхозы области успешно выпол
няют свои социалистические обяза
тельства.

Особенно хорошо в текущем го
ду работает коллектив самого мо
лодого в области Орловского лес
промхоза. Он дал сверх плана пяти 
месяцев около 20 тысяч кубометров 
леса. Комплексная выработка на 
каждого рабочего за пять месяцев 
составила 425 кубометров. Такой 
высокой производительности труда 
еще никогда не было ни у одного 
предприятия области.

Успешно выполняют свои обяза
тельства коллективы Чаинского, 
Колпашевского, Молчаиовского и 
некоторых других леспромхозов.

Однако большинство лесозагото
вительных предприятий в этом го
ду работает ниже своих возможно
стей. Особенно резко отстают Лай- 
ский, Берегаевский, Белоярский, 
Ергайский, Нибегинский и другие 
леспромхозы. Предприятия комби
ната «Томлес» задолжали в этом 
году более 70 тысяч кубометров 
леса. Народное хозяйство страны 
недополучило в этом году большое 
количество пиловочника, руднич
ной стойки, фанерного сырья и 
других важнейших сортиментов. Не 
выполняет комбинат «Томлес» за
дание по росту производительности 
труда.

Одна из главных причин низких 
темпов лесозаготовок — слабое ис
пользование техники. Огромный 
парк трелевочных тракторов и ле
бедок, мощных лесовозных машин 
новейших марок и другой техники, 
которой так щедро сейчас оснаще
ны лесозаготовители области, ис
пользуется далеко не на полную 
мощность.

Чтобы убедиться в этом, доста
точно сравнить использование ма
шин на передовых и отстающих 
предприятиях.

В Орловском леспромхозе, на
пример, выработка на каждый 
трактор ТДТ-40 в первом квартале 
текущего года составила в среднем 
2.820 кубометров, а в Лнневском 
— 1.230 кубометров, в Аргат-Юль- 
ском — 1.690 кубометров. Та
кое же положение и с трак
торами ТДТ-60. В Колпашевском 
леспромхозе выработка на один 
трактор за квартал составила 3.090 
кубометров, а в Лайском леспром
хозе — всего 1.810 кубометров.

Еще больше разрыв в выработке 
передовых я отстающих бригад. 
Лучшие комплексные бригады 
тт. Мытннченко, Киреева и другие 
добились за пять месяцев выработ
ки  на каждый трактор по 8 — 10 
тысяч кубометров леса. В большин
стве же бригад выработка состави
ла 2,5—3 тысячи кубометров.

Такие же сравнения можно при
вести и по другим машинам и ме
ханизмам. В целом по комбинату 
«Томлес» выработка иа лесовозный 
автомобиль составляет 77 процен
тов к  плану, по паровозам—83 про
цента, по тракторам ТДТ-40 — 85

процентов, тракторам ТДТ-60 — 
86 процентов.

Эти цифры убедительно показы
вают, какими огромными резерва
ми располагают наши леспромхозы 
для увеличения лесозаготовок.

Плохое использование техники
— результат пренебрежительного 
отношения к  ее эксплуатации, сла
бого размаха соревнования механи
заторов за высокую выработку на 
каждый трактор, автомобиль, ле
бедку, на каждую бензомоторную 
пилу.

Многие автомобильные и узкоко
лейные железные дороги находят
ся в неудовлетворительном состоя
нии.

Ряд лесосек заболочен, однако 
волоки настилаются плохо, подъез
ды на потрузочные площадки часто 
в таком состоянии, что на них не
возможно заехать. Все это ведет к 
срывам суточных графиков лесоза
готовок.

Профилактическое обслужива
ние машин, их текущий и средний 
ремонт в отстающих леспромхозах 
организованы плохо, проводятся 
нерегулярно.

Хозяйственные руководители, 
партийные и профсоюзные органи
зации многих леспромхозов мало 
заботятся о правильной расстанов
ке средств производства. Много 
техники отвлекается на второсте
пенные работы. Это повторяется из 
месяца в месяц. Даже сейчас, ког
да условия работы в лесу значи
тельно улучшились, в Лайском, Ар- 
гат-Юльском, Лнневском, Нюроль- 
ском и других леспромхозах на тре
левке леса используется значитель
но меньше тракторов, чем необхо
димо для вьшолнення плана.

Необходимо убрать все преграды 
на пути высокопроизводительного 
использования техники. Следует 
своевременно готовить лесосеки к 
эксплуатации, высококачественно 
прокладывать, а там, где это не
обходимо, выстилать дровяным 
долготьем трелевочные волоки, 
делать хорошие подъезды к 
погрузочным площадкам, своевре
менно строить и содержать в хо
рошем состоянии лесовозные доро
ги, максимально сокращать рассто
яние трелевки, вовремя проводить 
профилактический ремонт машин.

Хозяйственные руководители, 
партийные и профсоюзные оргаяи- 
зацнн леспромхозов должны уси
лить работу с механизаторскими 
кадрами. Особое внимание надо 
уделить организации технической 
учебы трактористов, лебедчиков, 
лесоинльщиков и других механиза
торов, добиться, чтобы каждый из 
них в совершенстве владел своей 
техникой, чтобы опыт передовиков 
стал достоянием всех работников.

Долг многотысячной армии меха
низаторов, всех лесозаготовителей
— ликвидировать затянувшееся от
ставание, успешно выполнить полу
годовой план, встретить XX II 
съезд КПСС досрочным выполне
нием десятимесячного плана лесо
заготовок.

«ОНИ СРАЖАЛИСЬ ЗА РОДИНУ»
ЛЕНИНГРАД, 15 июня. (ТАСС). 

Огромный зал Выборгского дворца 
культуры заполнили вчера ленин
градцы, пришедшие на тематический 
вечер «Они сражались за Родину», 
посвященный 20-летию с начала Ве
ликой Отечественной войны. Участ
ники вечера встретились с балтий
скими моряками —  ветеранами борь
бы с фашизмом. Под звуки торжест
венного марша на сцену были вьше- 
сены боевые знамена частей Красной 
Армии и ф.таги боевых кораблей Бал
тики.

Ленинградцы широко отмечают
20-лстие с начала Великой Отечест
венной войны. Более двух тысяч офи
церов Ленинградского военного окру
га, офицеров запаса, членов Общества 
по распространению политических и 
научных знаний выступают на пред
приятиях и в учреждениях города с

докладами на тему: «Всемирно-исто, 
рическое значение победы советского 
народа над гитлеровской Германией», 

Новые экспонаты появились вчера 
в экспозиции Артиллерийского исто
рического музея. Представлен ряд 
документов, показывающих руково
дящую и организующую роль Комму
нистической партии Советского ()ою- 
за, которая подняла народ на борьбу 
с фашизмом. Расширена экспозиция, 
показывающая первые дни войны, 
бои на границе. Здесь представлены, 
например, материалы о героическом 
471-м артиллерийском полке, кото
рый сражался осенью 1941 года под 
Ярцевом Смоленской области. Позже 
он был переименован во 2-й Гвардей
ский артиллерийский полк. В экспо
зиции —  знамя этой славной части, 
громившей фашистов, портрет ее ко
мандира майора П. И. Озаренкова, 
ряд фотодокументов.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Вторая сессия областного Совета депутатов трудящихся (восьмого созы
ва) открывается 17 июня 1961 года, в 10 чесов утра, в Доме политиче
ского просвещения обкома и горкома КПСС (переулок Кооперативный, 5).

Облисполком.

Прием в Большом 
Кремлевском дворце

М(ЮКВА, 14 июня. (ТАСС). Сего
дня в Большом Кремлевском дворце 
Советское правительство устроило 
прием по случаю окончания работы 
Всесоюзного совещания научных ра
ботников. Здесь собрались видные 
представители научной мысли нашей 
страны, люди, которые сроим трудом, 
знаниями помогают советскому наро
ду наращивать темпы продвижения к 
коммунизму. Собравшиеся провозгла

шали тосты за дальнейшее развитие 
передовой советской науки, за успехи 
наших физиков, математиков, биоло
гов, за передовой отряд нашей на
родной интеллигенции.

Встреченный бурной овацией, с 
речью на приеме выступил Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев.

Подписание советско-ганского 
соглашения

АККРА, 14 июня. (ТАСС). Здесь і рыбной промышленности. В ближай-
подписано советско-ганское соглаше- ________  -
ние о технической помощи. Соглаше- время ожидается прибытие в Га- 
нием преду’сматривается строитель- советских специалистов для про- 
ство в Гане тринадцати предприятий! ектирования этих предприятий. ф

Передовые столяры-огделочни- 
кя обойного цеха Томской фаб
рики мягкой мебели Иван Бар- 
нашов и Василий Толкушкнн бо

рются за звание ударника ком
мунистического труда. В дни 
предсъездовского соревнования 
они ежесменно перевыполняют 
нормы на 15—20 процентов.

На снимке (слева направо): 
И. Барнашов и В. Толкушкнн 
за отделкой новой мебели.

Фото Л. Ионова.

На Всесоюзном совещании 
научных работников в Кремле

МОСКВА, 14 июня. (ТАСС). Пути 
дальнейшего развития советской на
уки, прославившей социалистиче
скую Родину величайшими открытия
ми, проложившей дорогу в космос, 
третий день обсуждаются на Всесо
юзном совещании научных работни
ков в Кремле.

Как боевую программу действий 
восприняли ученые страны постанов
ление ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по улучшению коор
динации научно-исследовательских 
работ в стране и деятельности Акаде
мии наук СССР». Выступившие на 
совещании руководители научно-ис
следовательских институтов, высших 
учебных заводений, советов народно
го хозяйства подчеркивали выдаю
щееся значение программы пере
стройки органіизации исследований в 
стране, приведения ее в соответствие 
со все возрастающей ролью науки в 
период развернутого строительства 
коммунистического общества.

Тепло встреченный участниками 
совещания, с речью выступил член 
Президиума ЦК КПСС, первый заме
ститель Председателя Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин.

Настоящее совещание научных ра
ботников, созванное Центральным Ко
митетом КПСС и Советом Министров 
СССР, сказал А. Н. Косыгин, являет
ся еще одним свидетельством неус
танной заботы партии и правитель
ства о развитии науки.

Наша страна находится на крутом 
подъеме. Расцветают ее экономика и 
культура. Неуклонно повышается 
жизненный уровень народа. Итоги 
развития экономики СССР за первые 
два года семилетки и перспективы 
нашего движения по пути разверну
того строительства коммунистическо
го общества поистине величественны.

Ведущая роль советской науки в 
целом ряде важнейших направлений 
современной науки, первенство на
шей Родины в области ракетной тех
ники и исследований космического 
пространства признаны всем миром. 
Творческий гений советского народа 
открывает самые светлые и обнаде
живающие перспективы для всего че
ловечества.

Коммунистическая партия придает 
большое значение вопросам развития 
науки, достижению неразрывной свя
зи науки с практикой коммунистиче
ского строительства. Современная на
ука все более непосредственно пре
вращается в материальную произво-

преодоления.
Большое внимание в речи тов. Ко

сыгина было уделено роли науки в 
коммунистическом строительстве.

Задача создания материально-тех
нической базы коммунизма, основан
ной на самой высокой ступени раз
вития производительных сил. может 
быть успешно решена лишь при пла
номерном применении во всех отрас
лях народного хозяйства новейших 
достижении науки и техники, непре
рывного совершенствования на этой 
основе всех процессов производства.

Экономическая наука, отмечает
А. Н. Косыгин, все еще отстает от 
требований жизни, практики, на что 
не раз указывалось Центральным 
Комитетом партии, лично Н. С. Хру
щевым. Надо решительно приблизить 
экономическую науку к практике 
коммунистического строительства.

В разделе речи, посвященном пла
нированию научных исследований и 
проблемам научных кадров, А. Н. Ко
сыгин говорит, что Коммунистиче
ская партия и Советское правитель
ство обеспечивают быстрое развитие 
науки и используют ее достижения 
в интересах йарода в первую очередь 
через систему планирования. Для 
успешного решения грандиозных за
дач построения коммунистического 
общества нужно значительно улуч
шить организацию и планирование 
научных работ, осуществить необхо
димое разделение труда, специализа
цию и кооперирование.

Но какими бы хорошими ни были 
планирование и координация науч
ных работ, этого мало для быстрого 
развития науки и повышения ее ро
ли в строительстве коммунизма. Ус
пех любого дела решают кадры и тем 
более в науке. Предстоит еще очень 
многое сделать по подготовке новых 
научных кадров и правильной орга
низации их труда. Необходимо шире 
открыть двери в науку одаренным 
людям, хорошо проявившим себя на 
практической работе.

Советское государство, говорит
А. Н. Косыгин, щедро финансирует 
развитие науки в стране. Если в 
1950 году ассигнования на науку 
составляли 874 миллиона рублей, то 
в 1960 году они возросли до 3.260 
миллионов рублей, а в 1961 году со
ставляют свыше 3.800 миллионов 
рублей. Задача заключается в том, 
чтобы использовать выделяемые го
сударством средства в наиболее це
лесообразном и эффективном для на-

дительную силу. При этом темпы родного хозяйства направлении.
развития техники должны превосхо
дить темпы роста производства, а 
ука должна развиваться быстрее, чем 
развивается техника. Это может быть 
достигнуто лишь в условиях социали' 
стических производственных отноше
ний, при которых научно-техничб' 
ский прогресс ведет к  облегчению 
труда, к сокращению рабочего време
ни, росту благосостояния народа і 
служит укреплению дела мира.

На настоящем совещании, говорит 
А. Н. Косыгин, мы должны трезво 
оценить наши успехи и недостатки, 
наметить наиболее эффективные пу
ти такого прогресса науки и техники, 
который позволил бы нашей стране 
прочно занять первое место в мире 
во всех решающих областях научно- 
технического прогресса.

А. Н. Косыгин кратко характери
зует выдающиеся достижения совеТ' 
ской науки в разных ее областях. Он 
отмечает, в частности, что за послед
ние пять лет налажено промышлен
ное производство новых видов ма
шин, оборудования, приборов и раз
личных материалов, насчитывающих 
свыше 12 тысяч наименований.

Успехи нашей науки велики, го
ворит далее А. Н. Косыгин, но если 
бы они были даже во много раз боль
шими, мы не можем останавливаться 
на достигнутом. Необходимо крити
чески оценивать достижения в науке, 
систематически анализировать имею
щиеся недостатки, намечать пути их

Для прогресса науки и техники 
большую роль Д0.5ЖНЫ сыграть на
учно-техническое сотрудничество 
обмен научными достижениями меж
ду странами социалистического ла
геря.

Новейшие достижения науки ѵ 
техники представляют взаимный ин
терес как для социалистических 
стран, так и для капиталистических. 
Между тем у нас плохо поставлен 
взаимовыгодный обмен лицензиями 
на изобретения с капиталистически
ми странами. Конечно, налаживание 
и расширение научно-технического 
обмена со странами капитализма за
висит не только от нас. Как извест
но, многие влиятельные круги за ру
бежом препятствуют таким связям. 
Но мы со своей стороны будем стре
миться укреплять и развивать меж
дународный научно-технический об
мен в интересах мира и прогресса.

Развитие научных связей и меж
дународного научно-технического об
мена будет способствовать взаимному 
научно-техническому прогрессу и, 
несомненно, положительно скажется 
на быстрейшем решении важных про
блем науки и техники.

Заканчивая свою речь. А. Н. Ко
сыгин говорит, что настоящее сове
щание —  важное событие в науч
ной и идейно-политической жизни 
страны. Впервые за многие голы 
здесь, в Кремле, советские ученые 
всесторонне обсуждают коренные

проблемы развития науки, намечают 
важнейшие перспективы научного 
прогресса, берут на себя ответствен
ные обязательства.

Центральный Комитет партии и 
Совет Министров придают большое 
значение этому совещанию. Деятели 
науки и техники, выступившие на 
совещании, поставили много важных 
вопросов и внесли немало весьма 
ценных предложений.

Советские люди с большим инте
ресом следят за работой совещания 
ученых страны победившего социа
лизма. Н это понятно: совеккая на
ука — плоть от плоти народа, его 
родное, любимое детище.

Армия советских ученых —  это 
ударная армия на главном направле
нии коммунистического наступатель
ного движения в будущее человече
ства. Большая честь быть советским 
ученым, ученым-борцом, ученым-ре- 
волюционером, активным участником 
великой армии строителей коммуниз
ма!

Наша Родина, советский народ,' 
партия и правительство дают и бу
дут давать научным работникам все 
необходимое для решения самых 
трудных и сложных задач, но кому 
много дано, с того много и спросится.

Центральный Комитет Коммуни
стической партии и правительство 
поставили перед советскими учеными 
задачу: всемерно используя преиму
щество социалистической системы, в 
кратчайшие исторические сроки пе
регнать зарубежную науку и занять 
первое место в мировой науке. Цент
ральный Комитет партии и Советское 
правительство уверены, что ученые 
нашей страны с честью выполнят эту 
почетную задачу.

Речь А. Н. Косыгина была выслу-# 
шана с большим вниманием и неодно
кратно прерывалась аплодисмента
ми.

Прения по докладу академика 
М. В. Келдыша прекращаются.

Участники совещания принимают 
Обращение ко всем работникам науки 
Советского Союза.

Роль науки в современных усло
виях стремительно возрастает, гово
рится в Обращении. Страна ждет от 
ученых еще более активного участия 
в деле ускорения технического про
гресса в промышленности и всесто
роннем подъеме сельского хозяйства. 
Необходимо шире применять в народ
ном хозяйстве новейшие достижения 
физики, химии, радиоэлектроники, 
вычислительной техники, автомати
ки и других отраслей науки и техни
ки. всемерно повышать экономиче
скую эффективность социалистиче
ского производства.

Всесоюзное совещание научных ра
ботников призывает ученых страны 
отдать все свои силы и знания, энер
гию и талант для претворения в 
жизнь величественной программы 
коммунистического строительства, 
встретить XXII съезд КПСС новыми 
выдающимися успехами в науке.

С большим воодушевлением участ
ники совещания принимают письмо 
Центральному Комитету КПСС и Со
вету Министров СССР.

С глубоким волнением, говорится 
в письме, мы заслушали приветствие 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии и Совета Министров 
СССР участникам нашего совещания 
и всем ученым страны. Мы приносим 
сердечную благодарность Централь
ному Комитету Коммунистической 
партии и Сківетскому правительству 
за теплые слова и высокую оценку 
труда ученых.

В письме подчеркивается стремле
ние всех советских ученых укреплять 
связь науки с практикой коммунисти
ческого строительства, повышать 
роль научных исследований в реше
нии проблем, способствующих даль
нейшему подъему народного хозяйст
ва и культуры.

На этом Всесоюзное совещание 
научных работников заканчивается, і

Два дня работать 
на сэкономленных материалах

Коллектив первого участка заво-да iNs 3 треста «Огройдеталь», 
встав на трудовую вахту в честь XXII съезда КПСС, обязался вьпіол- 
нить десятимесячный план к  17 октября. Рабочие участка, подсчи
тав свои возможности, решили приготовить съезду личные трудовые 
подарки и 16 и 17 октя'бря этого года работать на сэко-номленных 
материалах. Они обязались экономить цемент, гравий и другие ма
териалы и изготовить из них 16 и 17 октября не менее 50 кубомет
ров сборного железобетона. •

Почин коллектива первого участка поддержали рабочие других 
участков завода, которые сейчас берут повышенные обязательства в 
честь XXII съезда партии.

Н. ЗОЛОТОВ,
секретарь партбюро завода Ns 3 треста «Стройдеталь».

Каждый владеет 
второй профессией

Встав на трудовую вахту в честь 
XXII съезда КПСС, команда нашего 
теплохода обязалась выполнить на
вигационный план к  1 октября и сде
лать сверх плана не менее 1.500 ты
сяч тонна-километров. Это на 10 про
центов превышает годовое задание. 
Наш экипаж решил еще на один про
цент снизить себестоимость грузопе
ревозок. экономить дизельное топли
во и навигационные материалы.

С первых же рейсов навигации мы 
настойчиво боремся за выполнение 
принятых обязательств. Майский 
план команда теплохода выполнила 
на 160 процентов. При норме 3 ты
сячи кубометров мы буксируем плоты 
объемом 3,5— 4 тысячи кубометров, 
стремимся экономить время на каж
дом рейсе.

Хорошо справляются со своими 
обязанностями штурман-механик 
Алексей Титяев, рулевые-мотористы 
Андрей Горбунов. Николай Каташев, 
Александр Баев, кок Нина Пшенич
никова. На нашем теплоходе каждый 
член команды владеет второй специ

альностью, всегда может прийти на 
помощь товарищу. Совмещение про
фессий помогает нам систематически 
перевыполнять установленные зада
ния, водить большегрузные плоты.

Однако в том, как скоро лес будет 
доставлен потребителям, многое зави
сит и от сплавщиков Нарымской 
сплавконторы. Нередко сплавщики 
слишком медленно готовят плоты к 
отправке. В ожидании их теплоходы 
бесцельно простаивают епками. На
пример. в конце мая наш теплоход 
на Клюквенском рейде Орловского 
сплавучастка простоял более трех су
ток. За это время мы могли бы сде
лать рейс с плотом до Кетского лесо
завода. На некоторых рейдах сплав
щики плохо сплачивают лес. Особен
но низкое качество у  древесины зим
ней сплотки. Иногда во время букси
ровки такие пучки распадаются, про
исходят аварии. Эти недостатки 
сплавщики должны устранить как 
можно быстрее.

А. ДАНИЛОВ, 
капитан теплохода «Таллин».

УХОД ЗА ПОСЕВАМИ
По-хозяйски заботятся кукурузо

воды прогресеовской фермы Тунгу- 
совского совхоза Молчаиовского рай
она об урожае «королевы полей» 
Механизаторы выращивают кукуру
зу на 65 гектарах. На эту площадь 
было вывезено почти 1.500 тонн на
воза и перегноя. Сев проведен 
время. На всей площади после пер
вых дождей кукурузоводы провели 
боронование до всходов, а там. где 
кукуруза взошла, боронование про
водится и по всходам.

Тщательно следит за посевами ку
курузы звеньевой тунгусовской фер
мы этого же совхоза Г. Муллер. На 
всей площади он провел боронование.

Хорошо ухаживает за посевами 
кукурузы звеньевой соколовской 
фермы Молчаиовского совхоза тов. 
Бегунов. Кроме кукурузы, звено тов, 
Бегунова занимается выращиванием 
картофеля. Посевы его также содер
жатся в чистоте. Первое боронование 
посевов картофеля здесь проведено 
до всходов. Сейчас появились всхо
ды картофеля. Механизатор на трак
торе «Беларусь» сцепом легких бо
рон вновь работает на посевах кар
тофеля.

Большую работу по уходу за по
севами ведут ученические производ
ственные бригады на полях молча- 
новской фермы. Они уже дважды про
боронили посевы кукурузы и присту
пили к шаровке посевов сахарной 
свеклы.

П. ТАЕЖНЫЙ.

КОЛП.\ШЕВО. (По телефону). Этой 
весной полеводы совхоза «Колпа- 
шевский» сделали многое, чтобы по
лучить высокий урожай кукурузы, 
сахарной свеклы. Сев этих культур 
проведен в лучшие агротехнические 
сроки. Под кукурузу и сахарную

свеклу отведено 200 гектаров луч
ших земель с хорошими предшест
венниками. На эти площади внесено
3.500 тонн перегноя.

Первый этап борьбы за выращи
вание высоких урожаев кормовых 
культур завершен. Теперь надо уме
ло и вовремя пронести уход за посе
вами. Холодная погода несколько за
держала рост растений, но на неко
торых участках уже появились пер
вые всходы кукурузы. В совхозе 
приступили к  уходу за пропашными 
культурами.

Механизаторы моховской, типсин- 
ской, волковской ферм первыми за
вершили боронование посевов куку
рузы до всходов, уничтожили сорня
ки, разрыхлили земляную корку, об
разовавшуюся после дождей. Закан
чивается эта работа и в других хозяй
ствах совхоза. На мараксинской фер
ме боронование 30 гектаров посевов 
кукурузы сцепом легких борон попе
рек рядов качественно провели трак
тористы В Драчев, В, Васильев. Они 
уже приступили к боронованию са
харной свеклы с одновременным вне
сением минеральных удобрений. На 
других фермах начались работы по 
уходу за посевами картофеля.

Р. ГОЛУБЕВ.
V

ТУГАН. (По телефону). Дружные, 
ровные всходы зерновых п техниче
ских культур на романовской ферме 
совхоза «Победа». Механизаторы 
здесь потрудились на славу. Комис
сия под руководством председателя 
Рождественского сельского Совета 
тов. Брылева приняла посевы по 
всходам. Члены комиссии объехали 
все поля, побывали на все.х планта
циях и остались довольны качеством 
сева, состоянием растений.

И. ЗАБАРИН.
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Участок коммуннстнческого труда мастера Е. И. 
Рахмановой с Томского электролампового завода обя
зался во время предсъездовского соревнования два 
дня работать на сэкономленных материалах.

На снимке: передовики производства участка ком

муннстнческого труда. Слева направо — Галина Чи
стова, Мая Кадар, Клавдия Соломакина, Владимир 
Белькевнч и Галина Федорова.

Фото л. Семенова.

КОЛХОЗ „СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ“ -  
ОПЫТНО-ПОКАЗАТЕЛЬНОЕ 

ХОЗЯЙСТВОВ сехи километрах от села Бакчар, 
у тракта Томск— Кошіашеио раски
нулся >-т6пающий в зелени поселок 
Чернышовка. Его прямые, шргрокие 
улицы застроены новыми пятистен
ными домами. Животноводческие 
фермы и хозяйственные постройки 
оборудованы с учетом последних до
стижений передовой практики веде
ния сельскохозяйственного производ
ства. В центре села возвышается 

■ дву.хэтажное здание колхозного Дома 
культз’ры. У каждого дома разбит 
палисадник высажены деревья и 
цветы.

Так выглядит центральная усадьба 
передовой сельхозартели Бакчарского 
района «Северное сияние».

Колхоз «Северное сияние» уже 
давно в районе стал признанным мая
ком.

Колхоз первым в районе стал ис
пользовать занятые пары. В артели 
хорошо налажено семеноводство. По
леводы колхоза перешли на сплош
ные сортовые посевы. Они ежегодно 
выращігвают высококачественные се
мена зерновых для себя и других хо- 

. зяйств района. Урожай зерновых в 
колхозе значите.чъно выше, чем в 
среднем по району. В прошлом году, 
например здесь собрали по 15,6 
центнера зерновых с гектара, А 
бригада передового хлебороба тов, Ко
новалова ежегодно получает по 
17— 19 центнеров зерновых с каж
дого гектара.

Животноводы колхоза широко при
меняют передовые методы труда: 
крупногрупповой откорм свиней, со
держание птиц на глубокой, несме
няемой подстилке и другие. В колхо
зе широко внедрен наземный способ 
силосования кор.мов.

В прошлом году животноводы кол
хоза надоили по 2.689 килограммов 
молока на каждую корову, выра
стили по 18 поросят на основную 
свиноматку. Колхоз добился значи
тельного снижения себестоимости 
продукции.

Передовые труженики колхоза до- 
'ярки А. Кузнецова, Т. Титаева, 
С'Н. Прокудина, Л. Кускова, птичница 

Д. Курцева и многие другие накопи
ли богатый опыт повышения продук- 

' тивности животных и птиц. Колхоз
ные передовики щедро делятся им со 
всеми тружениками района. По по
чину серпуховчан передовой Колхоз 
взял шефство над соседней, отставав
шей долгое время сельхозартелью 
«Родина» и помогает ей выйти в пе
редовые хозяйства.

Сразу же после январского Плену
ма ЦК КПСС правление и партийная 
организация колхоза решили создать 
в бригадах по примеру алтайцев ме
ханизированные отряды по выращи
ванию зерновых культур. .Механизи
рованные ОТРЯДЫ возглавили опыт
ные механизаторы тт. Зайцев и Лев- 
чугов. Хлеборобы колхоза отлично 
подготовились к  севу. Сев в колхозе 
проведен в лучшие агротехнические 
сроки, зерновые посеяны только узко
рядно.

Сейчас на полях колхоза зеленеют 
дружные всходы. Комиссия по прием

ке посевов не обнаружила на по.чях 
ни одного огреха. Хорошо потруди
лись нынешней весной механизиро
ванные отряды тт. Зайцева и Левчу- 
гова. Теперь хлеборобы вправе ожи
дать урожай по 18— 19 центнеров с 
гектара. Такой л )0жай они обязались 
вырастить нынче.

— Механизированные отряды себя 
оправдывают в наших условиях, —  
говорит председатель колхоза П. Ф. 
Иволгин. —  Они поднимают у меха
низаторов заинтересованность в вы
сококачественной обработке земли. 
Новую организацию труда мы, как 
опытно-показательное хозяйство, бу
дем рекомендовать всем колхозам.

В колхозе создано опытно-показа
тельное хозяйство. Это еще более по
высило ответственность всех членов 
артели за свой труд.

Правление колхоза с помощью 
научного сотрудника Томской опыт
ной сельскохозяйственной стаинии 
тов. Сиротенко разработало план ра
боты.

С первых <дней существования 
опытно-показательного хозяйства 
специалисты и передовики колхозно
го производства активно взя.чись за 
пропаганду передовых методов труда. 
В колхозе для работников других хо
зяйств района проведены семинары 
по, изучению агротехники сева сахар
ной свеклы и кукурузы. Птичница 
колхоза тов. Курцева поделилась сво
им опытом ухода за птицами с жи
вотноводами других хозяйств. На 
днях главный агроном опытно-пока
зательного хозяйства тов, Клименко, 
агроном колхоза тов. Щелканов озна
комили свекловодов района с органи
зацией механизированной шаровки 
свеклы.

В коЛхозе заложены опыты по ис
пытанию различных способов посад
ки и обработки сахарной свеклы, ис
пытывается влияние микроэлементов 
на урожайность, засеян участок бо
бами.

Специалисты и передовики колхо
за будп- работать над разрешением 
перспективных вопросов дальнейшего 
развития сельского хозяйства райо
на. В этом году труженики колхоза 
на практике проверяют экономиче
скую выгодность наземного силосова
ния кормов, проведут опыты силосо
вания клевера й кукурузы вместе с 
соломой. Впервые в колхозе намечено 
силосование комбинированного сило
са из кукурузы, картофеля и сахар
ной свеклы для откорма свиней.

В опытно-показательном хозяйстве 
решено широко применить новую 
технологию откорма свиней сочными 
кормами, будет изучаться влияние 
микроэлементов и стимуляторов роста 
на развитие животных для откорма 
на мясо.

Опытно-показательное хозяйство 
организует большую работу по выяв
лению наиболее прогрессивных спо

собов обработки льна. В этом году 
специалисты колхоза будут изучать 
технологию уборки льна льнокомбай
ном с последующим расстилом льно
соломки на льнище, изучат экономи
ческую выгодность водотепловой моч
ки для получения льнотресты.

Опытно-показательное хозяйство 
делает только первые шаги. Ему нуж
ны постоянная помощь и руководство 
со стороны областного управления 
сельского хозяйства. А в хозяйстве 
не хватает четырех специалистов: 
главного зоотехника, зоотехника, 
главного врача и инженера. Област
ное управление не спешит укомплек
товать хозяйство этими кадрами.

Руководители Бакчарского райко
ма КПСС и райисполкома ограничи
лись утверждением плана работы 
опытно-показательного хозяйства.

А. ИАРАТАЕВ.

ПУСТЬ 
ЭТО

ДЕЛАЮТ
МАШИНЫ
...Багетные карнцзы нужны в 

каждой квартире. Они придают 
нарядный вид комнате, делают ее 
уютной. Производство их не
сложное. но хлопотливое. На Том
ской фабрике культтоваров, где 
выпускают эту продукцию, многие 
процессы еще не механизированы.

Когда, напри.мер, на стол ошку- 
ровщиц Галины Габитовой и Ва
лентины Абдулаевой попадают за
грунтованные багетные планки с 
узорами из мастики, с потеками и 
шероховатостями. —  они скорее 
похожи на деревянные болванки. 
Нужно много сноровки, умения и 
времени, чтобы придать им кра
сивую форму.

—  Пусть же это делает маши
на!— так решили на предприятии.

Сейчас в багетном цехе идет 
монтаж лецточно-шлифовального 
станка. Сборкой заняты и мастер 
М. И. Никулина, и слесарь В. Ко
валев. и технорук фабрики И. А. 
Садовников.

Есть «узкие места» в разделоч
ном отделеяии. Каждый багет два
жды покрывается вручную спир
товым лаком, красится, за’тѳм 
«ставится» йа масляный лак и 
только через четыре часа покры
вается бронзой. Это длительная и 
трудоемкая операция. Рабочим 
приходится работать в респирато
рах.

Скоро и сюда придет новая тех
нология —  будет установлен спе
циальный компрессорный агрегат 
с пульверизаторами. Вместо мед
ленно сохнущего спиртового лака 
будет употребляться быстровы- 
сыхающий нитролак, сухое 
бронзование заменится влажным. 
Тогда вдвое сократится число раз- 
дельщиц, не надо будет респира
торов. отпадет надобность в мно
гочасовой сушке.

В дни предсъездовского сорев
нования труженики цеха система
тически опережают график вьту- 
ска продукции.

А. ИЛЬИН.

От Комитета по Ленинским премиям 
в области литературы и искусства

Комитет по Ленинским премиям в 1 
области литературы и искусства про
должает прием работ на соискание 
Ленинских премий 1962 года.

На соискание Ленинских пре.мий 
1962 года могут выдвигаться произ
ведения литературы, искусства, жур
налистики и публицистики, напеча
танные, публично показанные или 
исполненные не позднее 15 июня 
1961 года.

Представление работ к  Ленинским 
премиям производится правлениями 
союзов писателей, журналистов, ком
позиторов. художников, работни
ков кинематографии, президиумом 
ВЦСПС, коллегиями министерств
СССР Я союзных республик, Академи

ей художеств СССР, республикански
ми театральньгаи обществами, науч
но-исследовательскими институтами, 
высшими учебными ваведениями, 
редколлегиями газет и журналов, 
собраниями трудящихся.

Прием работ будет производиться 
до 1 декабря 1961 года.

Все представления, присланные в 
Комитет после этого срока, будут рас
сматриваться при обсуждении канди
датур на соискание Ленинских пре
мий 1963 года.

В связи с изложенным Комитет по 
Ленинским премиям обращается к со
ветской общественности с просьбой 
организовать широкое обсуждение 
наиболее выдающихся произведений

и их выдвижение на соискание Ле  ̂
нинских премий 1962 года, не от
кладывая этого до последнего срока. 
Заблаговременное и глубоко проду
манное выдвижение кандидатур по
может Комитету всесторонне изучить 
представленные работы, даст возмож
ность в установленный срок предло
жить их ^іа всенародное обсуждение.

ПредліТжения о присуждении Ле
нинских премий, отзывы о выдвигае
мых работах, а также все вопросы, 
связанные с оформлением материалов, 
следует направлять по адресу: Моск
ва, И-51, Неглинная ул., 15, Комитет 
по Ленинским премиям в области ли
тературы и искусства при Совете Ми
нистров СССР.

Молодой специалист 
пришел на завод

Разведчики будущего—  
инициаторы добрых дел

Много НОВОГО появилось в дни 
предсъездовского соревнования на 
заводе «Томкабель». Кабельщики 
обязуются личными трудовыми по
дарками встретить XXII съезд КПСС.

Члены бригады коммунистического 
труда Владимира Зуева, следуя при
меру новаторов Московского подшип
никового завода, попросили повы
сить им производственную норму на 
10 процентов. Каждый день вулкани
заторщики перевыполняют новую, 
норму.

Бригада коммунистического труда 
Романа Васильцева. работающая в 
алмазной мастерской, одна из пер
вых на заводе поддержала начинание 
Натальи Поповой, каждую неделю 
вьтускает сверхплановую продук
цию. Бригада перешла на самокон

троль, выпускает продукцию только 
отличного качества. Члены бригады 
отказались от уборщиков, сами сле
дят за чистотой и порядком в мастер
ской.

В резйноделательном цехе бригада 
слесарей во главе с механиком Вла
димиром Аброновским в сжатые сро
ки установила резиносмесительные 
вальцы. Коллектив десятого цеха соб
ственными силами изготовил боль
шой перемоточный станок для пере
мотки крупных шланговых кабелей. 
Закончена работа по механизации за
грузки топлива на двух паровых кот
лах в центральной котельной.

С каждым днем на заводе стано
вится все больше людей, решивших 
подготовить личные подарки XXII 
С1ЮЗДУ КПСС.

В. ПАВЛОВА.

Закончив институт или техникум 
молодой специалист впервые с дип
ломом в кармане вступает на завод
скую территорию. Как его примут в 
новой коллективе, помогут ли быстро 
освоить производство, придется ли 
ему работать именно над тем, о чем 
мечталось в учебном заведении? —
эти  вопросы  гл убо ко  во л н ую т МОЛО'
дого инженера или техника, И очень 
хорошо, когда на первых порах рядом 
с молодым специалистом окажутся 
внимательные, заботливые люди, го
товые дать ценный совет, прийти на 
помощь, если возникают первые 
трудности, поддержать, если появля
ются колебания. Таких наставников 
молодой специалист помнит всю 
жизнь.

Заботливо встречают молодых спе 
циалистов на Томском электроме
ханическом заводе имени В. В. Вах
рушева, Здесь стремятся к  тому, что
бы молодые специа.тисты поскорее 
вошли в курс дел. постоянно овладе
вали передовым опытом, повышали 
свою квалификацию.

На заводе активно действует совет 
молодых специалистов. В плане рабо
ты совета —  организация техниче
ской учебы молодых инженеров и 
техников, чтение лекций на общест
венно-политические темы, организа
ция технического творчества и дру
гие важные вопросы.

Многие молодые специалисты здесь 
являются застрельщиками внедрения 
прогрессивных методов в производст
во, вносят ценные предложения. Мо
лодой инженер тов.. Лезин, например, 
недавно побывал на Конотопском 
электромеханическом заводе, изучил 
там передовые методы изготовления 
деталей. Теперь эти передовые прие
мы он внедряет на своем заводе. 48 
молодых инженеров и техников явля
ются активными рационализаторами. 
Техник тов. Бошлыков, например, 
внес за гол два ценных предложения 
по усовершенствованию пусковых 
устройств молотков.

Многое лает молодым специалистам 
постоянная связь с бригадами, борю- 
шимися за звание коллективов ком
мунистического труда. Ценную ини
циативу проявили молодые специали
сты тт. Дехтярь, Новочнхина, Хован
ский. взявшие шефство нал бригадою 
термического пе.ха. Они заботятся о 
внедрении передовой технологии за
калки деталей, проводят беседы на 
технические темы. Их примеру после
довали и многие другие специалисты.

'Сейчас 33 молодых инженера и тех
ника шефствуют над заводскими 
бригадами. Такая связь приносит 
большую пользу и тем, кто борется за 
коммунистический труд, и самим спе 
циалистам. Разведчики будущего по 
могают им быстрее изучить производ
ство, овладеть передовым опытом, без 
знания которого не может быть пол
ноценного инженера.

Большую помощь молодым специа
листам оказывают и на других заво
дах.

Но у нас не.чало фактов и невни
мательного отношения к  молодым ; 
женерам и техникам.

По-прежнему допускаются серьез
ные недостатки в работе с молодыми 
специалистами на предприятиях тре
ста «Стройдеталь».

Прибывшие сюда на работу моло
дые специалисты предоставлены са
ми себе. Директора и главные инже
неры заводов ими не интересуются. 
Техническая учеба и обмен опытом 
работы новых кадров не организова
ны. Нет заботы и об улучшении их 
жилищно-бытовых условий. Не слу
чайно молодые инженеры и техники 
идут на эти предприятия неохотно, а 
уходят охотно. Впрочем, руководите
ли заводов, чтобы не обременять себя 
заботами, их не задерживают. Неуди
вительно, что на заводах треста 
«Стройдеталь» очень велика теку
честь инженерно-технических работ
ников.

Выпускник Барнаульского строи
тельного техникума А. И. Янин, на
пример, работал на заводе строитель
ных деталей № 3 бетонщиком, по
том мастером цеха Л» 2. После четы- 
рехиесячной работы в этой должно
сти ему вдруг «не оказалось места», 
и его уволили. Такая же участь по-* 
стигла и многих других молодых спе
циалистов. Только с завода X» 3 
треста «Стройлеталь» за последние 
Три года уволилось семь молодых 
специалистов.

Мало работают с молодыми специа
листами и на Томском подшипнико
вом заводе. Нельзя сказать, что 
партийная и профсоюзная организа
ции этого завода не заботятся о вос
питании инженерно-технических ра
ботников Но здесь ограничиваются 
лишь Теми мероприятиями, которые 
проводятся для всех йнженерно-те.х- 
нических работников.

Совет молодых специалистов на за
воде фактически бездействует. Яле- 
пы совета н" знакгг своих обязанно

стей и прав, сомневаются в це
лесообразности такого объеди
нения молодых специалистов. 
И никто не подскажет со

вету, как правильно спланировать 
свою работу, на что направить 
свои усилия. Мало оказывают 
помощи совету партбюро завода и его 
секретарь тов. Сергеев. Совершенно 
не интересуется работой совета мо
лодых специалистов администрация 
завода. Главный инженер завода 
тов. Токарь в течение многих меся
цев «никак не выберет время» для 
того. Чтобы хотя бы побеседовать с 
председателем совета молодых спе
циалистов.

За три последних года с завода уш
ли 25 молодых инженеров и техни
ков. Стоит ли после этого принимать., 
всерьез горячие речи тов. Токаря на 
различных совещаниях и заседаниях 
о том, что подшипниковому заводу- 
выделяют мало молодых инженеров и 
техников? Ведь для того, чтобы за
крепить кадры, нужно постоянно за
ботиться об их творческом росте, об 
улучшении условий для их работы.

Недостаточно используются советы 
молодых специалистов для воспита
ния молодых кадров, расширения 
их политического и профессиональ
ного уровня и на некоторых других 
завод5х. На Томском заводе режуших 
инструментов, например, совет огра
ничил свою деятельность главным 
образом заботой об улучшении жя- 
лищно-бытовых условий молодых ин
женеров и техников. Этого очень ма
ло для самодеятельной организации. 
В центре внимания советов должна 
быть мобилизация сил молодых спе
циалистов на борьбу за технический 
прогресс, забота об их духовном и 
техническом росте. Видимо, назрела 
необходимость в том. чтобы соответ
ствующие обкомы профсоюзов, гор
ком ВЛКСМ собрали членов советов 
Молодых специалистов, рассказали о 
задачах советов, обобщили имеющий
ся в этой области положительный 
опыт.

XXI съезд КПСС, прошс.ііігие в 
последігие годы пленумы ЦК КПСС 
указали на необходимость выдвиже
ния молодых кадров, умелого сочета
ния молодых и старых кадров. Эти 
задачи буд^ч успешно выполнены 
на заводах Томска, если воспитание 
молодых специалистов будет начи
наться с первых Же дней пребывания 
их на предприятии, если это важное 
дело будет в центре внимания пар
тийных, профсоюзных, КоМсомоль-» 
скйХ и хозяйственных организаций.

В. ПЛОТНИКОВ.

П р а к т и ч е с к а я  ш к о л а  п е р е д о в о г о  о п ы т а

Опытом делится В  н а ш е й  к о м п л е к с н о й
бригадир комплексной 
бригады колхоза имени 

Сталина Кожевнйков-

Е .

ского района
Х А Р Н Е Ш К О .

ОТРАДНЫЕ ВЕСТИ С ПОЛЕЙ СТРАНЫ
П л а н  се ва  я р о в ы х  п е р е в ы п о л н е н  #  З а с е я н о  ои ол о  132  

м и л л и о н о в  ген т а ров

.МОСКВА, 13 июня. (ТАСС). Радо
стные вести пришли с полей страны. 
На 10 июня в колхозах и совхозах 
яровыми нультурамй засеяно 131 
миллион 872 тысячи гектаров —  
100,8 процента к плану.

Перевыполнен план посева многих 
пеннейших культур —  пшеницы, ку^ 
курузы. проса, зернобобовых, хлоп
чатника, подсолнечника, льна-дол- 
гунца.

Расширены посевы сахарной свек
лы. Впервые на большой площади.

превышающей 1,2 миллиона гекта
ров. она выращивается на корм ско
ту. Расширены Посевы гречихи и 
бйбобЫх.

Повсюду получены хорошие всхо
ды. Погода в большинстве мест бла
гоприятствует их развитию. Быстро 
растут озимые хлеба. В Средней .Азии 
и Закавказье уже началась уборка. 
Наливает зерно озимая пшеница на 
юге Украин<>1. В ІожнЫХ районах 
Средней Азии зацветает хлопчатник.

9 июля—День Воздуш ного Флота 
СССР

Всенародный традиционный празд
ник — День Воздушного Флота СССР 
в 1961 году намечено провести 
9 июля.

В честь Дня Воздушного Флота 
СССР в Москве на аэродроме Тушино 
состоится воздушный парад.

Бригада борется за 
получение 120-пудо

вого урожая зерновых 
с каждого гектара.

В своей речи на январском Пле
нуме ЦК КПСС Никита Сергеевич 
Хрущев говорил: «Надо создавать,
товарищи, комплексные Механизиро
ванные бригады по выращиванию 
зерновых, кормовых культур, скота и 
птицы... Пало, чтобы бригада вела и 
полеводство и животноводство».

Наша комплексная бригада сущест
вует несколько лет. И должен ска
зать, мы на собственном опыте убеди
лись, Что эта форма организаций тру
да и производства соответствует ново
му этапу в развитии колхозного 
строя, когда в одних руках соедине
ны земля и техника.

Наша бригада из года в год полу
чает высокие устойчивые урожаи 
сельскохозяйственных культур. В 
1960 голу средняя урожайность зер
новых по бригаде составила 17.4 
центнера, ь том числе пшеницы по 
19.5 центнера с гектара. Засеваем
1.000 гектаров. У нас есть овцевод
ческая ферма, на которой находится 
1.450 овец.

Как правило, зябь заготавли
ваем на весь посев яровых. Хотя у

нас Снега на полях мно
го, зимой на открытых 
ИбсТаХ обязательно про
водим Снегозадержание.

Хорошие предшествен
ники, Хорошая зябь, хо-* 
рошие Семёна и Правиль
но определённые сроки 
сева —  вит залог высо
кого уроЖая.

Яровые всегда сеем 
только по хорошо об 
ботанной зяби и в най- 
лучшйе, сжатые сроки.

В третьем году ceMH-» 
леТки бригада решила 
получить не менее Как 
по 120 пудов зерна с 
гектара. Обязательство 

ответственное, и у нас 
заложен прочный фундамент Для его 
выполнения.

Как только сошел сяёг с полей, не
медленно начали прибивку влаги. С 
этой работой на лень Запоздаешь, 
тонны влаги на КаЖДоМ гектаре по
теряешь.

Обычно мы внимательно следим за 
состоянием почвы, чтобы правильнее 
определить сроки сева. Это один из 
самых сложных и главных вопросов 
в работе хлебороба. Здесь не может 
быть шаблона, так как весна веене 
рознь. Помню, Однажды мы посеялй 
овес 2 мая. Руководителя КолХоза 
возражали против этого, говорили, 
что только семена загубим. Но подо
шла осень, и урожай Доказал нашу 
правоту. В Тот год отіельныё уЧасткй 
давали до 50 центнеров зерна с гек
тара.

А в прошлом году пшеницу яача- 
лй сеять только 12 мая. И опЯть вас 
ругали, но теперь уже за запоздалые,

сроки сева. Но и на этот раз урожай 
по 19,6 центнера Пшеницы е гекта
ра в среднем оправдал ваши расчеты

А вот нынешней весной зем
ля подошла рано. И мы решили 
не ждать, тем более, что рангіне сро
ки сева пшеницы лают прибавку уро 
жая и хорошее, полноценное зерно. 
Сев ПШейИЦЫ и всех других зернобо
бовых культур мы закончили і 
первой декаде мая. Сейчас на полях 
появились дружные всходы яровых 
хлебов. Они радуют глаз своей густо
той.

Хлеборобьі хорошо понимают, что 
шаблон в применении агротехники — 
недопустим. Мы строго соблюдаем 
принцип: каждому полю — свою аг
ротехнику.

Есть у наСі напримерѵ массив, ко
торый мы называем «(Сахалинка». В 
нем 32 гектара. Особенно хорошо на 
этом поле родится пшеница. Но нам 
хорошо известно, что слой чернозема 
на этом массиве небольшой — 12 — 
15 сантиметров. Если пахать на 
обычную глубину, то наверх будет 
вывернута глина. Фрактористы па
шут это поле значительно мельче, 
чем другие участки. Последний пласт 
срезаем, и крайнюю борозду папіем 
враэвал В результате техника бьется 
меньше, и на уборке первый валок 
ложится не в борозду. Урожай здесь 
всегда получаем хороший.

Броме выращивания зерновых И 
технических культур, бригада зани
мается разведением овец. На овце
ферме трудятся трое лучших колхоз
ников — В. Иачулин, Й. Ходоренко 
и Н. Пузанков. В прошлом году они 
получили по 157 ягнят на 100 овце
маток. настригли по 3,5 килограмма 
шерсти на овцу. Было продано госу

дарству 240 центнеров баранины и 
17 центнеров шерсти. Денежный до-* 
ход от продажи их государству со
ставил 17 тысяч рублей.

Часть овец на нашей ферме мест
ной романовской породы, часть — 
помесь с яучугуровской породой. На 
пашу ферму завезено 13 баранов по
роды а.ттайсКИй Меринос.

На ферме у нас 700 овец, 20 бара
нов. осенние ягнята и ягнята, 
родившиеся в этом году. Овец стри
жем три раза в год. Первую стрижку 
взрослых овей проводим в декабре— 
январе. Второй раз стрижем в июне, 
третий — в сентябре.

В рёчк на январском Пленуме ЦК 
КПСС товарищ Н. С; Хрущев говорил, 
что в нашей стране имеются большие 
Возможности дЛя увеличения произ
водства баранины. Он указал, что на
до покончить ё таким ПоЗРрИЫм яв
лением. как гибель овец из-за бёсхр- 
зяйствепноСти И Халатности.

В колхозах нашей области Мож
но иметь многб овен, получать от 
продажи государству баранины и 
шерсти большие доходы. Только надо, 
чтобы за развитие овцеводства взя
лись знающие, а главное, любящие 
это дело люди.

Включаясь в еоревнованяе ёа до
стойную встречу ХХП съезда КПСС* 
чабаны решили в 1961 году получить землеТёЛия,

зяйственннх продуктов^ 
Полеводы по-хозяйски 
заботятся о ИбрМах для 
животноводства, а те. в 
свою очередь, стараются 
больше произвести про
дукции.

Многое делает совет бригады.
В совет бригады у Пас вХоДят 

б человек: бригадир, учетчик В. Г. 
Варьков. конюх ІІ, А. Давыдов, кол
хозник А. С. Казанцев. чабан 
Н. А. Ходоренко. Часто на заседания 
совета мы приглашаем других членов 
бригады. Недавно на совете мы Обсу
дили такие вопросы: о распределении 
дополнительной оплаты в бригадё: о 
заРотовке Леса для колхозйого строи
тельства. об электрификации посел
ка.

На этом же совете бригады в При
сутствии многих колхозников мы об
судили поведение четырех юношей, 
которые недобросовестно относились 
к колхозным работам.

Бракоделы получили хороший 
урок, который надолго запомнится 
им.

Члены бригады горячо одобрили 
инициативу серпуховчан и последова
ли их примеру. Рядом с нами распо
ложёны поля пятой бригады нашего 
колхоза. Земли одинаковые, а вот 
урожай у них Значительно ниже, чем 
у нас. Происходит это потому, что 
Огіи не научились еше Правильно воз
делывать почву.

Члены нашей бригады взяли шеф
ство Пал пятой бригадой. Мы переда
ем им свой опыт, знания, практиче
ски помогаем побышатв Кулвтуру

По 170 ягнят на 100 Овцематок, йа- 
стричь по 4 килограмма шерсти на 
овцу.

Вся работа в бригаде яіёт ритмич
но, без рывков и штурмев. 9то пото
му. что люди занимаются в опреде
ленных отраслях бригадного хозяй
ства* хорошо изучили порученное де
ло и материально заинтересованы в 
увеличении производства сельскою-

Мы обсудили вызов на соревнова
ние механизаторов комплексного от
ряда тов. Кошкина из соседнего кол
хоза имени XXI съезда КПСС. При
нимаем его. Надеемся, что не ударим 
липом в грЯзь в борвбе за большой 
Хлеб третьего гола семилетки.

Е. ХДІ^ЧЕНКО. 
ѲригЯдир шестой бригады 

нолхѳза имени Сталина 
Кожевниковского района.
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Е щ е  одш а, б у р о в а я  Н  ХХ-летию начала Великой

В  с т р о й -------
Отечествешіой войны

Дорога, петляя в лесной чаще, 
уходит все дальше в тайгу. Она то 
поднимается в гору, то стреми
тельно скатывается в лощину. Ее 
пересекают болота, ручьи, свежий 
бревенчатый накатник. По бокам 
—  смолистые пни. поваленные 
деревья. Все говорит о том, что 
эта дорога проложена недавно.

Из-за поворота ло-казалась бу
ровая вышка. Она еще в строи- 
тельыы.х лесах. Ее сорокаметро
вый фонарь, взметнувшийся в 
небо, далеко виден в окрестности.

...Морозный ветер облгигал ли
цо, забирался за воротник мехо
вой куртки. Но этого не замечали 
двое. Уже третий час брели они 
тайгой по глубокому снегу. Люди 
изредка останавливались, сверяли 
путь по компасу и опять ш.ти.

^  Скоро река, —  сказал сво
ему спутнику, посмотрев на кар
ту, старший геѳлог Борис Петро
вич Круковскнй.

Наконец добрались до места 
будущего строительства буровой 
выппси. До этого здесь побывали 
сейсмографы. Они определили бла
гоприятную структуру для поис
ков нефти и газа.

Разведчикам земных недр из 
конторы Васюганского нефтераз

ведочного буреиия предстояло ва 
короткий срок в тайге построить 
бзфовую вышку. Вслед за геолога
ми двигалось оборудование. Трак
тористы тт. Иванов, Попета, Куд
рявцев вместе с инженером-меха- 
ником тов. Чембаликом по бездо
рожью, слабозамерзшим болотам, 
по тайге перевозили многотонные 
дизельные моторы, инструмент.

Вместе с механизаторами в тай
гу прибыли монтажшгки и другие 
рабочие.

Начало сооружения буровой со
впало с развертыванием соревно
вания в честь XXII съезда КПСС. 
Монтажники вышки активно 
включились в борьбу за досроч
ный ввод в строй буровой скважи
ны. Люди не уступали суровой 
природе. В снегопад и в дождь с 
восходом солнца вставали и ухо- . 
ДИЛИ на стройку, возвращались 
поздно вечером. За предельно ко
роткий срок был сооружен фунда
мент под агрегатную и вышку.

Теперь предстояла самая слож
ная работа —  монтаж металличе
ской вышки с фонарем. Вьшолне- 
ние этого ответственного задания.

Сборники документов 
по истории 

Западной Сибири
В Новосибирске состоялось зональ

ное совещание историков-архивистов 
Западной Сибири с участием москов
ских работников.

Обсуждались вопросы организации 
и методики подготовки сборников до
кументов по истории индустриализа
ции и коллективизации сельского хо- 

'  зяйства в Западной Сибири, рассмат- 
' рпвались проспекты сборников. Пред- 
' усматривается, что публикация доку
ментов по истории индустриализации 
охватит период с 1926 по 1941 годы. 
Срок ее подготовки намечен на 1963 

‘ гол. Возглавить работу по созданию 
этого сборника поручено историкам 

, и архивистам Но-восибирска.
‘ Сборник документов по истории 
коллективизации сельского хозяйства 
охватит 1927— 1937 голы. Срок под
готовки этой.,,., публикации —  1965

Гадробур 
на подкормке 

растенвй кукурузы
ХМЕЛЬНІЩКИП, 14 июня. (ТАСС). 

В опытно-показательном хозяйстве 
имени Мичурина Каменец-Подольско- 
го района кукурузу подкармливают 
с помощью гидробура. Для этого на 
тракторе «ХТЗ-7» установлены бал
лоны от опрыскивателя. В них под 
давлением в две атмосферы находит
ся жижа. К баллонам подведены 
шланги с патрубками. Жидкие удоб
рения вносятся в почву на расстоя
нии 7— 8 сантиметров от растений 
на глубину 12 сантиметров.

На агрегате шесть гидробуров. Они 
- обеспечивают быстрое проведение 

подкормки.
Специалисты опытно-показательно

го хозяйства ознакомили с устройст
вом и работой гидробура кукурузобо- 
дов всех колхозов района. Теперь 
здесь повсеместно внедряется новый 
способ подкормки растений.
^□□□□□□□odDDDaDDODaaDdaoDaaaaoooaDCtj 
□ □
□ На Томском шпалопропихоч-g
о ном заводе освоены транспор- S 
g терные погрузчики. Механизмы ° 
а взготов.іены и смонтированы в |  
g мастерских предприятия. При° 
о помощи новой техники шпалы □ 
g выгружаются из трюмов барж и° 
о грузятся на вагонетки. g
g Теперь тяжелый ручной труд§
□ механизирован, на выгрузке и° 
g погрузке шпал число рабочих §
□ сократилось почти вдвое. ° 
g На снимке: погрузка шпал на^
□ вагонетки новым механизмом, р

год. Роль координацпошіого центра 
возложена на научных работников 
Томска.

Эти сбо-рники послужат ценным 
пособием при написании многотомной 
«Истории Сибири».

В состав редакционных коллегий 
сборников предполагается включить' 
представителей научно-исследова-' 
тельских и высших учебных заведе
ний Томской. Омской, Новосибир
ской, Кемеровской областей и Алтай
ского края.

Большую помощь в этой работе 
несомненно окажут участники строи
тельства первых индустриальных 
объектов и коллективизации сель
ского хозяйства.

И. РУБИН.
М. ЧУГУНОВ.

П О С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„А заказ все 
не готов"

Под таким заголовком в № 123 
газеты «Красное Знамя» была 
опубликована корреспонденция ра
ботницы областной конторы Госбан
ка Т. Смокотиной, в которой рас
сказывалось о волоките с выполне
нием заказа в мастерской комбина
та «Художественный труд».

Главный инженер комбината тов. 
Глушкова сообщила редакции, что 
факты, приведенные в заметке, 
подтвердились. За волокиту с вы
полнением заказа закройщице При
ходько объявлен выговор, заведую
щей ателье тов, Стовбунской ука
зано на плохой контроль за испол
нением заказов.

„Преступная
бесхозяйственность"

Под таким заголовком в нашей 
газете 7 апреля была опубликована 
корреспонденция, рассказывающая 
о бесхозяйственном хранении 
строительных материалов в 
УНР-770 треста № 98.

Как сообщил заместитель управ
ляющего трестом № 98 тов, Кисе
лев, корреспонденция обсуждалась 
на партийном собрании управле
ния. Факты пренебрежительного 
отношения к хранению строймате
риалов со стороны руководителей 
УНР-770 подтвердились. Партий
ное собрание наметило меры для 
усиления борьбы за экономию мате
риалов.

За безответственное отношение 
К хранению материалов и плохое 
использование автотранспорта за
меститель начальника УНР-770 
Н. А. Макаров снят с работы.

было поручено гг. Герасименко, 
Павлову, Чиркову, Терехову во 
главе с прорабом тов. ІІашеевым. 
Только пять дней потребовалось 
бригаде на монтаж этого сложного 
сооружения. При сильном ветре с 
помощью троса поднимали на 
40-метровую высоту оборудова
ние. Люди иаходи.тись па буровой 
по 12— 15 часов в сутки. Никто 
не спасовал перед трудностями. 
Каждый горел желаігием, как 
можно быстрее завершить монтаж
ные работы.

Многие из .аднтажшгков и трак
тористов показывали образцы са
моотверженного труда. Тракто
рист тов. Герасименко, демобили
зовавшись из армии, со своітм пе- 
реоборудоваігаым танком прямо из 
воинской части прибыл в нефте
разведку. За короткий срок быв
ший воин овладел интересной спе
циальностью вышкомонтажника и 
неплохо справляется с ней. Много 
смекалки при сборке фонаря про
явил монтажшік тов. Терехов. 
Тракторист тов. Иванов, прорабо
тавший в нефтеразведках 12 лет, 
сутками не выпускал рычагов уп
равления из рук. перевозя обору
дование на строительную площад
ку.

Одновременно с буровой выш
кой в тайге выросли общежитие, 
красный уголок и подсобные со
оружения. Все это построено 
за предельно короткий срок —  
в 140 дней. Сейчас монтажники, 
члены бурильной*бригады закан
чивают последние работы.^ Не 
пройдет и 20 дней, как турбобур 
врежется в первый пласт земли. 
Начнется бурение скважины. Она 
вступит в строй на 15 дней рань
ше намеченного срока.

Это хороший подарок к  пред
стоящему съезду партии.

Т. КУРИЛОВИЧ.
Строительная площадка Че-
ремшанка. Каргасокский район.

Знамя победы над германскши рейхстагом в Берлине.
(Фотох-рошіка ТАСС).

УНИВЕРСИТЕТАМ И 
КУЛЬТУРЫ— БОЛЬШЕ

ШКОЛАМ
ВНИМАНИЯ

В 1960— 1961 учебном году в 
Колпашево работало два народных 
университета культуры —  при 
городском Доме культуры и то- 
гурском клубе «Ударник». Б каж
дом из них за год было проведено 
15 занятий. Недавно в городском 
университете культуры состоялось 
заключительное занятие на тему: 
«о культуре советского челове
ка». Это занятие вылилось в твор
ческую дискуссию, многим понра
вилось, многим принесло пользу.

Работники городской библиоте
ки Хі 1, преподаватели семилет
ней школы Хг 5 приложили нема
ло старании, чтобы заключитель
ный диспут заинтересовал каждо
го участника.

В нынешнем учебном году заня
тия университетов культуры посе
щало больше слушателей, чем в 
прошлом. Была интереснее про

грамма, работники университетов 
стремились разнообразить формы 
занятий. Занятия были посвящены 
таким темам, как «Задачи комму
нистического воспитания молоде
жи на современном этапе», «Сов
ременное сектантство и его сущ
ность», «Выразительные средства 
музыки», «Песня и стих —  это 
бомба и знамя» и др.

Интересно прошло занятие 
«Чему нас учит фильм». Слушате
ли посмотрели, а затем обсудили 
кинофильм «Прыжок на заре».

Одно из занятий проводили ра- 
ботншеи Томского областного дра
матического театра имени Чкало
ва —  заслуженный артист РСФСР 
Б. М. Молотов, режиссер Н. Мо- 
кин и другие. Они рассказали 
слушателям о роли театра в эсте
тическом воспитании человека, о 
работе актера, режиссера.

Письмо в редакцию

Сохранить и благоустроить 
Лагерный сад

Чудесная панорама открывается 
перед человеком, который пришел 
отдохнуть в Лагерный сад Томска. С 
высокого берега видны долина реки, 
луга, бескрайние лесные дали. Хоро
шо здесь отдохнуть, подышать све
жим воздухом, полюбоваться приро
дой. Недаром томичи так любят Ла
герный сад, постояино его посещают.

Казалось бы, горисполком, обще
ственность г. Томска должны забо
титься о благоустройстве этого сада, 
об охране богатств, которыми приро
да наделила этот уголок. Но это, к 
сожалению, не делается. Склоны бе
рега разрушаются оврагами, обвали
ваются, лес портится вредителями- 
насеко.чыми и отдельными хулигана
ми, врагами «зеленого друга».

Шефство над Лагерным садом взял 
коллектив То.мекого политехническо
го института. Но шефы плохо выпол
няют свои обязанности. Охрана сада 
не организована. Зимой лыжники.

которые прокладывают дороги по все
му саду, ломают молодые деревья. 
Посаженные в прошлом году березки, 
сосны, вязы хорошо принялись, но 
там играют в волейбол и губят де
ревья. А ведь здесь есть специальная 
спортивная площадка. Но никто не 
следит за соблюдением порядка, охра
ной зеленых насаждений. В саду мож
но увидеть даже пасущихся лошадей.

Нет здесь урн для мусора, п трава 
усыпана окурками, бумагой.

А ведь комитет комсомола инсти
тута мог организовать в саду дежур
ства, привлечь к  этому широкую об
щественность, можно было направить 
в сад дружинников.

Большую помощь в благоустройст
ве Лагерного сада, охране зеленых 
насаждений должны оказать члены 
Всероссийского общества содействия 
охране природы и озеленению насе
ленных пунктов.

С. ФЛЕРОВ.
Фото Ф. Хитриневича. ^аооопаоааапооооооопоппоапаоооапооапаооооааоапаопааиаааоаооооаоааоааоаопооааооааоао®

Но были в работе университе
тов и недостатки. Отдельные заня
тия плохо готовились, в резуль
тате на них присутствовало мало 
слуша'^елей. Некоторые лекции 
читались недостаточно квалифи
цированно. В будущем учебном 
году нам необходимо расширить’ 
тематику, больше организовывать 
лекций о внутренней и междуна
родной жизни страны, чаще про
водить встречи с передовиками 
труда.

Гораздо хуже работали у нас 
сельские школы культуры. В 
этом учебном голу они были ор
ганизованы при сельских клубах 
поселков Старо-Короткино, 0га- 
ро-Абрамкино. Новоселово, Ййки- 
но, Саровка. Ни одна из них не за
кончила работу. В ряде школ 
вместо 8 занятий по програ.«ме 
было проведено лишь по 2— 4.

В чем причина?
Некоторые из запланированных 

тем оказались не под силу сель
ским лекторам. Некому было про
вести. например, занятия на те
мы «Как слушать и понимать 
музыку», «Русская и советская 
песня», «Советский театр —  са
мый идейный театр в мире». Мы 
не учли ^ г о  своевременно. Кро
ме того, мы рекомендовали одну и 
ту же тематику для всех клубов, 
тогда как запросы и возможности 
везде разные.

Лекторы из Колпашево в сель
ские школы не выезжали, за ис
ключением преподавателей дет
ской музыкальной школы, кото
рые побывали в Новоселовском 
клубе и помогли там провести за
нятие по теме «Как слушать и по- 
нимать музыку».

В следующем учебном году мы 
исправим эти ошибки. На авгу
стовской конференции учителей 
будет обсужден вопрос о работе 
сельских школ культуры.

В. КАРАМЫШЕВ, 
заведующий Колпашевским го

родским отделом культуры.

УЛУЧШИТЬ ПРЕПОДАВАНИЕ 
ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ

Знание иностранных язьпов яе 
только обогащает и расширяет кру
гозор человека, но и является сред
ством приобретения новых знаний в 
различных областях науки, техники 
и культуры.

Постановление Совета Министров 
СССР «Об улучшении изучения ино
странных языков» направлено на 
улучшение преподавания иностран
ных языков, практического овла
дения ими. Кафедры иностран
ных языков Томского педагогиче
ского института с большим вооду
шевлением встретили это постанов
ление. Оно является очень своевре
менным и поможет резко улучшить 
о^анизацию и качество обучения 
иностранным языкам.

В постановлении особо подчерки
вается, что человек, изучающий ино
странный язык, должен уметь гово
рить на этом языке.

За последнее время в нашей стра
не стало больше уделяться внима
ния развитию устной речи при обу
чении иностранному языку. В новой 
программе для средней школы преду
сматривается обучение школьников 
навыкам устной речи, тогда как рань
ше основное внимание уделялось 
грамматике, чтению и переводу.

В нашем ігнетитуте такая пере
стройка обучения началась несколько 
лет назад. И за эти годы наши ка
федры достигли некоторых результа
тов в работе. Сейчас основным кри
терием оценки знаний иностранного 
языка студентаюі специальных фа
культетов является умение говорить 
на этом языке.

В учебной программе Теперь прак
тическим языковым дисциплинам 
уделяется особое внимание. Мы пе
ревели чтение ряда теоретических 
дисциплин на факультете иностран
ных языков на иностранный язык. 
На английском и немецком языках 
читаются лекции по лексикологии, 
истории языка, теоретической грам
матике и фонетике, стилистике. На 
английском языке студенты слушают 
Лекции по литературе Англии и на 
немецком языке — по методике.

Однако мы использовали далеко 
не все возможности. Так, лекции по 
литературе Германии можно было бы 
читать на немецком языке, методику 
английского языка следовало бы чи
тать на английском языке. Но у вас 
пока нет специалистов. Ряд других 
курсов, таких, например, как исто
рия педагогики и факультативные 
курсы —  история страны изучаемо
го языка и другие, можно было 
читать на иностранном языке.

Большое внимание на факультете 
иностранных языков и филологиче
ском факультете уделяется политиче
ским информациям на иностранном 
языке. Студенты обсуждают события 
в нашей стране и за рубежом, чита- 
,ют доклады. Это позволяет им попол- 
йить запас политической терминоло
гии, дает возможность в случае не
обходимости высказываться на поли
тические темы на иностранном язы
ке.

В нашей стране практикуются 
командировки студентов и преподава
телей на один —  два месяца в стра
ны изучаемого языка. Ездяі> за гра 
ницу и преподаватели нашего инсти
тута. Недавно два студента и один 
преподаватель побывали в Англии, 
в ГДР —  четыре студента и два пре
подавателя. Поездки принесли им 
большую пользу.

Большое значение для практиче
ского овладения языком имеют не 
только академические занятия в 
группах, но и внеаудиторная работа. 
На факультете иностранных Лзыков 
и филологическом проводятся сту
денческие собрания, выпускаются 
стенные газеты на иностранном язы
ке.

Студенты филологического факуль
тета организовали клуб немецкого и 
английского языков. Он еще очень 
молодой, но в нем уже проведено мно
го интересных занятии. Будущие 
педагоги слушали доклады на ино
странном языке, разучивали песни. 
Клуб постепенно превращается в об- 
щеинетйтутский.

Факультет иностранных языков 
провел вечер отдыха на иностранных 
языках. Студенты этого факультета

подготовили также хорошие номера к 
смотру художествевной самодеятель
ности, дали ряд концертов для яемец- 
кого населения, приняли активное 
участіе в организации вечера на не
мецком языке в Доме ученых. ‘

В нашем институте с каждым го
дом увеличивается число ферромаг
нитных лент и пластинок с записями 
образцовых текстов на иностранных 
язьтах.

На факультете иностранных 
языков имеотся хорошо оснащенная 
лаборатория звукотехншеи с 25 маг
нитофонами, киноустановкой и радио
приемником. Радиофицировано восемь 
аудиторий для прослушивания иност
ранных текстов и самостоятельной 
работы студентов. При филологиче
ском факультете есть кабинет иност
ранных языков, также неплохо осна
щенный техническими средствами. 
Применение технических средств осо
бенно важно при самостоятельной 
работе студентов. С их помощью они 
пишут диктанты, прослушивают тек
сты, переводят. Но у  нас до сих пор 
нет кабин для самостоятельной рабо
ты студентов. А они совершенно не
обходимы, так как дают возможность 
студентам слушать и контролировать 
собственную речь на иностранном 
языке. Институт плохо обеспечивает
ся зарубежной периодической лите- 
ратл'рой на английском языке, а чте
ние такой литературы помогает раз
вивать навыки устной речи.

Нам необходимо и в дальнейшем 
расширять внеаудиторную работу, 
шире привлекать студентов к  уча
стию в клубе иностранных языков, 
радиопередачах на иностранном язы
ке и т, д. Это поможет студентам луч
ше изучить язык и со знанием дела 
вести внеклассную работу в школе.

На неязыковых факультетах наше
го вуза и в Других институтах Том
ска следует создать курсы для сту
дентов, желающих лучше изучить 
иностранный язык.

Обучение студентов иностранным 
языкам в институте осложняется тем, 
что из школ к нам приходят люди, 
слабо владеющие устной речью. Этот 
недостаток отмечают все преподавате
ли, принимающие вступительные эк
замены, Педагогам школ следует ско
рее перестроить свою работу в соот
ветствии с требованиями новой про
граммы, с требованиями, выдвинуты
ми самой жизнью.

Многие учителя сами недостаточ
но владеют разговорной речью на 
языке, который преподают. Чтобы 
помочь им, институт усовершенство
вания учителей нынешним летом ор
ганизует месячные курсы повышения 

оьі I квалификации. Но планы этих курсов 
составлены явно неудовлетворитель
но. В них практике разговорного 
языка уделено очень мало внимания. 
В связи с новым постановлением Со
вета Министров СССР в эти планы 
надо внести существенные измене
ния. Кроме того.- следует увеличить 
продолжительность таких курсов до 
двух месяцев и организовать постоян
но действующие годичные курсы при 
пединституте.

Большие изменения надо внести и 
в работу языковых кафедр неспеци
альных факультетов. Увеличение 
числа часов должно Ооложите.іьно 
сказаться на изучении языка студен
тами. В то же время сейчас повышен
ные требования предъявляются к 
преподавателям иностранных языков. 
Занимаясь обучением студентов 
грамматике, чтению и переводу, мно
гие преподаватели основательно за
были устную речь. Сейчас им необ- 
ходрімо в кратчайший срок восстано
вить навыки разговорной речи, чтобы 
обучать студентов так, как этого тре
бует постановление Совета ЗІинист- 
ров СССР.

А. ДУЛЬЗОН, 
профессор доктор, заведующий 
кафедрой немецкого языка и 
общего языкознания педагогиче
ского института.

0. ОСИПОВА, 
кандидат филологических наук, 
заведующая кафедрой иностран
ных языков.

Е. ЯДВИРШИС, 
кандидат филологических наук, 
заведующий кафедрой англий
ского языка.

Школьный краеведческий...
Улица Большая Боя- 

зальная, 1, в городе Том‘ 
ске. Здесь разместился 
школьный краеведче
ский музей. Юные экс
курсоводы Валя Гав
риленко, Наташа Ани
кина, Володя Шерш
нев сопровождают
посетителей от сгвм9а к 
стенду, рассказывают об 
истории нашей области.

Одна из экспозиций 
посвящена Нарыму. Это 
сюда — в дикие, необ
житые края ссылал ца
ризм борцов за правое 
дело, за счастье трудо
вого народа. Это здесь 
томились, не прекращая 
борьбы, И. В. Сталин, 
В. В. Куйбышев, Я. ДА 
Свердлов и многие их 
соратники.

Другая витрина отра
жает переписку юных 
томичей с пионера.чи 
Китая. В центре ее — 
портреты В. Н. Ленина 
и Мао Цве-дуна, искус
но вытканные шелком^ 
Это — подарок от китай

ских друзей. Здесь же 
помещены снимки уча
стников туристского 
пб±ода rtd Китаю, от
крытки, на которых за
печатлены города и ис
торические памятники 
великой братской стра
ны.

'Юные краеведы гото
вят сейчас экспозицию о 
событиях военных лет: 
собирают письма томи
чей — участников Оте
чественной войны, фото
графии, газеты тех лет и 
другие материалы.

Идет оформление 
стенда «Советский чело
век покоряет космос». 
Это — рассказ об исто
рическом подвиге перво
го в мире летчика-косло- 
навта Юрия Алексееёи- 
ча Гагарина.

Ученики из села Сред
ний Васюган прислали в 
.музей найденные ими 
зубы мамонта. КаЛсдый 
весом шесть килограм
мов!

Ребята ив 14-й школы 
города Томска во время

туристского похода по 
Кривошеинскому рай
ону обнаружили бивень 
.чамонта. Вес его дос- 
fUzaCT 80 килограммов. 
Он также экспонируется 
в музее.

Большой интерес 
представляют коллек
ции бумажных денеж
ных знаков и монет. На 
почетном месте «день
га» Ивана Грозного, 
датированная 1533 го
дом, «деньгам, ходившая 
в обращении при Борисе 
Годунове, и первые рус
ские копейки. Здесь со
браны денежные едини
цы многих стран мира. 
Богаты и коллекции 
разных образцов пись
менных принадлежно
стей, употреблявшихся 
в царской России.

На одном из стендов 
— спичечный коробок 
первого выпуска Том
ской фабрики. Это — 
частица истории разви
тия промышленности в 
Томскві

Ребята-томичи гордят

ся многими уникальны
ми экспонатами, кото
рые им удалось разыс
кать и «вернуть к жиз
ни». Вот, например, ме
даль, отчеканенная в 
честь инженера и лиса- 
геля, строителя большо
го Сибирского пути Га
рина - Михайловского.

Только начинает соз
даваться отдел, расска
зывающий о природе 
нашей области, о летних 
походах юных туристов. 
Свои экспонаты — чу- 
чёла птиц и животных— 
прислали в музей ребя
та из сельских школ.

Школьный музей по
могает учащимся лучше 
узнать свой край, его 
прошлое, ценить то, что 
завоевано кровью u t  
дедов и отцов. Жаль 
только, что музейное по
мещение тесновато. По
ловина экспонатов хра
нится в Шкафах. Облоно 
надо подумать о буду
щем музея.

Ю. ПАШКЕВИЧ.
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В еликий  
поход за мир

ТОКИО. 14 нюня. Корр. ТАСС 
А. Бирюков передает;

Из самой северной точки страны 
города Вакканай и из самого юж
ного пункта японского острова 
йорон, с острова Окинава и из 
других уголков страны сегодня в 
направлении Токио начались мар
ши мира. Путь участников маршей 
проходит через различные префек
туры страны, по побережью Тихо
го океана и Японского моря, через 
крупные города и промышленные 
центры, небольшие селения кре
стьян и рыбаков. К  12 августа 15 
колонн участников маршей с раз
ных сторон войдут в столицу Япо
нии, чтобы принять участие в седь
мой международной конференции 
за запрещение ядерного оружия.

На митингах, которые состоятся 
по пути следования участников 
маршей, сторонними мира будут 
добиваться от местных органов 
самоуправления принятия резолю
ций с требованием всеобщего и 
полного разоружения. Около 10 
миллионов подписей под этим тре
бованием намечают собрать участ
ники маршей, а всего в движении 
за мир и разоружение, по данным 
Всеяпонского совета по запреще
нию атомного и водородного ору
жия. примут участие до 30 милли
онов человек.

Цель этого великого народного 
похода за мир, за запрещение атом
ного и водородного оружия состоит 
в том, чтобы донести до населения

различных уголков страны призыв 
к  быстрейшему осуществлению 
всеобщего и полного разоружения 
и запрещения ядерного оружия, за
явил вашему корреспонденту пред
седатель Всеяпонского совета по 
запрещению атомного и водород
ного оружия лауреат Ленинской 
премии мира Каору Ясуи. В свете 
нашей борьбы, подчеркнул он, мы 
всецело поддерживаем последние 
предложения Советского прави
тельства и заявляем о своей готов
ности сотрудничать в их осущест
влении.

Па.мятная записка Советского 
правительства, врученная премьер- 
министром Хрущевым президенту 
Кеннеди во вре.мя встречи в Вене, 
полностью разъясняет позицию Со
ветского Союза в вопросе о запре
щении ядерных испытаний. Мы 
всецело поддерживаем советские 
предложения в этом вопросе, а так
же позицию Советского Союза в 
вопросе о создании” контрольного 
органа из представителей Востока, 
Запада и нейтральных стран как 
самые разумные предложения. По 
нашему мнению, в настоящий мо
мент. как никогда ранее, необходи
мо тесно увязывать вопрос о запре
щении атомного и водородного ору
жия с вопросами всеобщего и пол
ного разоружения. Совершенно 
правильной является постановка 
этих вопросов в последних предло
жениях Советского правительства.

На совещании 
по Лаосу

ЖЕНЕВА, 14 июня. Спец. корр. 
ТАСС К. Романовский передает:

Участники международного со
вещания по Лаосу собрались сего
дня на очередное заседание. Пред
седательствует представитель Ан
глии.

Первым выступил представитель 
Южного Вьетнама. Он вновь за
нялся разговорами по вопросу об 
эффектнвностн прекращения огня 
в Лаосе, хотя еще вчера делегат 
Индии категорически отверг всякие 
домыслы на этот счет, все сомне
ния в объективности Международ
ной контрольной комиссии.

После выступления южновьет- 
намца в залвошли премьер-мивистр 
Лаоса принц Суванна Фума и 
председатель ЦК партии Нео Лао 
Хак Сат принц Суфанувонг, при
ветствуемые подавляющим боль
шинством участников совещания, 
Суванна Фума произнес речь, при
ковавшую к  себе внимание всех 
присутствующих.

Отметив, что совещание длится 
уже месяц. Суванна Фума сказал, 
что он настроен оптимистически и 
надеется, что все государства при
знают независимость, теііриториаль- 
ную целостность, суверенитет и 
нейтралитет Лаоса. Он высказал 
свои соображения насчет того, что 
произошло в Лаосе, насчет роли 
Международной комиссии по на
блюдению и контролю в Лаосе и 
насчет решения национальной про
блемы Лаоса.

П Р Е К Р А Т И Т Ь  К О Л О Н И А Л Ь Н У Ю  
ИСТРЕБИТЕЛЬНУЮ  ВОЙНУ В АНГОЛЕ

КОНАКРИ. 14 июня. (ТАСС). 
Руководящий комитет Народного 
движения за освобождение Анголы 
опубликовал заявление в связи с 
проведением с 23 по 30 нюня неде
ли солидарности с народом Анголы 
и народами других португальских 
колоний.

4 февраля 1961 года, говорится 
в заявлении, группа ангольских 
патриотов, в основном членов На
родного движения за освобождение 
Анголы, организовала нападение 
на военные и гражданские тюрьмы 
Луанды, где томятся руководители 
нашего движения и других нацио
налистских партий. С тех пор 
вооруженная борьба ангольского 
народа непрестанно усиливается, 
особенно в северных районах стра
ны.

В ответ на народное восстание 
португальское правительство, не-

Заявление Народного 
движения

за освобождение Анголы
медленно создав огромный аппарат 
массового истребления, развязало 
колониальную войну. В результате 
этой истребительной войны среди 
мирного гражданского населения 
менее чем за четыре месяца было 
убито 50 тысяч человек. Такой ге
ноцид. подчеркивается в заявлении, 
не имеет прецедента в истории, 
тем более, что португальские вла
сти открыто заявляют о своем 
стремлении подавить восстание пу
тем истребления к 15 августа 100 
тысяч ангольцев.

Народное движение за освобож
дение Анголы приветствует реше-- 
шіе постоянного секретариата Со
вета солидарности народов Азии и

Суровый язык цифр
ВАШИНГТОН, 14 июня. Кор

респондент ТАСС В. Вашедченко 
передает: Министерство труда
США опубликовало подробные 
данные о безработице в стране.

4.800 тысяч полностью безработ
ных и 2.800 тысяч частично безра
ботных; 1.900 тысяч человек без 
работы более пятнадцати недель, 
из которых 900 тысяч не работа
ют более полугода. В мае в Сое
диненных Штатах было на 1,300 
тысяч больше полностью безработ
ных, чем год назад. Без работы 
6,9 процента всей рабочей силы 
страны. Таков суровый язык цифр.

Наибольшую тревогу в прави
тельственных кругах и в рядах 
профсоюзов вызывает тот факт, 
что даже оживление деловой актив
ности и некоторое увеличение про
мышленного пр^зводства не ведет 
к  ослаблению безработицы. В тече
ние всего этого года она находится 
на уровне 1957 года, когда страна 
находилась в тисках экономическо
го кризиса.

О чем повествует это официаль
ное издание министерства труда 
США? Вот несколько выдержек:

— Более одной трети безработ
ных в возрасте от 25 до 44 лет, 
33 процента — молодежь в возра
сте до 25 лет. Самый высокий про
цент безработных среди молодежи, 
за последний год безработица рез
ко увеличилась также во всех воз
растных группах рабочих.

Учитывая серьезность положе
ния в связи с массовой хрониче
ской безработицей, президент Кен
неди направил в конгресс законо
проект. имеющий целью «облег
чить в какой-то мере страдания без
работных и их семей». Законо
проект предусматривает продление 
сроков выдачи пособий по безрабо
тице некоторым категориям  ̂рабо
чих, не работающим длительное 
время и исчерпавшим право на по
лучение пособий по безработице. 
Предлагаемая президентом про
грамма рассчитана на длительный 
срок и войдет 8 силу лишь через 
несколько лет. Она будет финан
сироваться за счет повышения на
логов. Поэтому серьезного облег
чения миллионам американских 
безработных в ближайшее время 
это мероприятие не принесет.

Понти два миллиарда долларов... 
на сохранение международной напряженности

ВАШИНГТОН, 15 июня. 
(ТАСС), в  сенатской комиссии по 
иностранным делам продолжается 
обсуждение правительственного за
конопроекта о предоставлении аме
риканской военной помощи другим 
странам.

Выступивший на заседании ко
миссии министр обороны США 
Макнамара заявил, что эта помощь 
является составной частью «наци
ональной обороны и существенным 
орудием нашей (США — Ред.) 
внешней политики».

Еще более откровенно выска
зался председатель объединенной 
группы начальников штабов гене
рал Лемнитцер. Было бы непра
вильно. заявил он. расс.матривать 
американскую военную помощь 
другим странам как «даровую» или 
думать, что мы предоставляем ее. 
не получая ничего взамен.

В своем выступлении Макнама
ра назвал национально-освободи
тельные и антиколониальные дви
жения народов стран Азии, Афри
ки я Латинской Америки «комму
нистическим заговором», «комму
нистической агрессией», а стремле
ние Соединенных Штатов сохра
нить у власти прогнившие режимы 
Нго Дянь Дьема в Южном Вьетна
ме я Чан Кай-ши на Тайване — 
как усилия, направленные на 
«обеспечение стабильности».

Макнамара призвал конгресс 
США принять законопроект о вы
делении в 1962 финансовом году 
на военную помощь другим стра
нам 1.885 миллионов долларов.

Эти средства, подчеркнул он, бу
дут израсходованы на предостав
ление другим странам оружия, сна
ряжения. транспортных средств, 
средств связи, на обучение иност
ранных войск, строительство 
границей военных сооружений 
объектов, а также на содержание 
армий этих стран и американских 
войск и инструкторов за границей

Законопроект предусматривает 
увеличение общего объема и доли 
в процентном отношении военной 
помощи, направляемой в страны 
Дальнего Востока и Латинской 
Америки.

Африки провести неделю Анголы с 
23 по 30 июня.

Мы, говорится в заявлении, при
зываем антиколониалистские орга
низации всего мира провести эту 
неделю и продемонстрировать тем 
самым свою солидарность со спра
ведливой борьбой ангольского на
рода за сам(Х)пределение и незави
симость.

Народное движение за освобож
дение Анголы и все друзья сража
ющейся Анголы призывают между
народную общественность разобла
чать характер истребительной вой
ны, проводимой португальскими 
колонизаторами, и требовать ' ее 
прекращения, оказывать поддерж
ку семьям жертв войны, беженцам 
и политзаключенным, а также соз
давать комитеты солидарнбети е 
ангольским народом.

Что касается решения внутрен
них проблем Лаоса, сказал он, то 
оно заключается в образовании на
ционального правительства и в 
претворении в жизнь правительст
венной программы, объявленной 
8 мая в Сиенг-Куанге.

Суванна Фу.ма высказал надеж 
ду на то, что предстоящая встреча 
в Цюрихе, в которой будут участво
вать представители трех сторон 
Лаоса на высшем уровне, позволит 
еще раз подтвердить желание лаос
ского народа жить в суверенном и 
независимом государстве. Мы 
большим удовлетворением объявим 
о нашем нейтралитете и о нашем 
обязательстве не вступать в какие- 
либо военные союзы, о нашем на
мерении не допускать присутствия 
на нашей территории иностранных 
войск или даже не допускать пере
сечения нашей территории иност
ранными войсками.

Затем выступил принц Суфану- 
ВОНГ. Характеризуя нынешнее по
ложение в Лаосе, он сказал, что 
народ сплочен вокруг правитель
ства и преисполнен решимости ид
ти по пути мира, нейтралитета, де
мократии и национального согла
сия; войска правительства и Нео 
Лао Хак Сат пользуются безогово
рочной поддержкой всего народа: 
Соединенные Штаты и группа Са- 
ваннакета ставят целью создать 
преграды на пути мирного урегули
рования лаосского вопроса.

Мы. заявил Суфанувонг, доби 
ваемся того, чтобы Лаос не принад
лежал к  какому бы то ни было во
енному блоку, не допускал каких 
бы то ни было иностранных воен
ных баз на своей территории.

Суфанувонг резко осудил тех, 
кто шу.михой вокруг эффективно
сти прекращения огня тормозит 
работу совещания. Воздавая долж
ное всем, кто выступает за скорей
шее решение лаосской проблемы, 
он особо остановился на советских 
предложениях. Они, сказал он. 
«конкретны и полны».

Сус^анувонг призвал группу Фу- 
ми Носавана — Бун Ума покон 
чить с провокациями, эвакуировать 
войска с территории, контролируе
мой правительством к Нео Лао 
Хак Сат. Он призвал Соединенные 
Штаты не помогать больше группе 
Носавана—Бун-Ума, чтобы создать 
благоприятную атмосферу для пе
реговоров.

После выступления председате
ля ЦК партии Нео Лао Хак Сат 
принца Суфанувонга сегодняшнее 
заседание закончилось.

Почему застопорились 
переговоры в Номоне?

ХАНОЙ, 14 июня. Корр. ТАСС 
А. Силанин передает:

Вот уже неделя, как участники 
совещания в Намоне не могут соб
раться на очередное заседание — 
отсутствует делегация группы Са- 
ваннакета. На сей раз мятежники 
объясняют свое отсутствие плохой 
погодой, которая-де не позволяет 
американским вертолетам достав
лять их делегацию в Намон. Во 
Вьентьяне даже намекают на необ
ходимость переноса места совеща
ния поближе к Вьентьяну, в рай
он, контролируемый мятежниками.

Верно, над Лаосом сейчас плы
вут черные тучи, идут дожди, но 
тучи небесные здесь ни при чем. 
Не мешают же они тем же амери
канским вертолетам и самолетам 
сбрасывать в тылу правительствен
ных войск и сил партии Нео Лао 
Хак Сат диверсантов и бандитов, 
снабжать их продовольствие.м и 
боеприпасами, а в случае необходи
мости спасать под проливным дож
дем остатки разбитых банд и аме
риканских советников, как это бы
ло под Падонгом.

Следует от.метить, что «пере
рыв в НаМоне» ознаменовался ак
тивизацией военных провокаций 
мятежников против союзных войск 
и населения освобожденных райо
нов.

В связи с этим исполняющий 
обязанности премьер-министра 
законного правительства Лаоса 
1{амсук Кеола направил в адрес 
председателя Международной ко
миссии по наблюдению и контролю 
в Лаосе телегра.мму. в которой при
водятся многочисленные факты 
нарушений мятежниками соглаше
ния о прекращении огня.

Сегодня должно состояться оче
редное заседание в Намоне. Воз
можно, небо прояснится, и делега
ция мятежников займет, наконец, 
пустующие уже целую неделю ме
ста за столом переговоров. Однако, 
судя по последним их действиям, 
нет никакой гарантии, что под тем 
или иным предлого.м они вновь не 
затянут переговоры. Все факты го
ворят за то, что мятежная клика 
Фуми Носавана — Бун Ума скорее 
готовится к  реваншу на поле боя, 
чем к мирным переговорам.

Провокационная шумиха
БОНН. 15 июня. (ТАСС). По 

улицам Бонна расклеены плакаты, 
призывающие население принять 
участие 17 июня в массовых ми
тингах, организуемых правитель
ством ФРГ. Вчера с аналогичным 
призывом выступили в совместном 
обращении председатели трех 
фракций - боннского бундестага: 
Кроне (ХДС). Олленхауэр (СДПГ) 
и Менде (свободная демократиче
ская партия).

Очередную «годовщину» 17 ию
ня — дня антинародного провока
ционного путча в Берлине агентов 
империализма — правящие круги в 
ФРГ и Западном Берлине хотят ис
пользовать ныне для новой круп
ной провокации. Уже объявлено, 
что в Западном Берлине и Запад
ной Германии в этот день будет 
проведено 1.700 митингов. На этих

„Ф естиваль бом б" п р о д о л ж а е т с я
ПАРИЖ. 15 июня. (ТАСС). Ни 

на один день не прекращается тер
рористическая деятельность ульт- 
раколониалистов в Алжире.

Вчера в г. Алжире произошел 
взрыв самодельной бомбы в квар
тире племянника Ферхата Аббаса,

сообщает агентство Франс Пресс. 
Взрывом была тяжело ранена од
на женщина; разрушено несколько 
соседних квартир. ;

Самодельные бомбы, подложен
ные правыми экстремистами, рва
лись сегодня в городах Оране и 
Филиппвиле.

митингах с поджигательскими и 
реваншистскими речами будут вы
ступать. судя по сообщениям печа
ти. члены правительства ФРГ, 
президент ФРГ Любке и др. Этой 
же неблаговидной цели будет по
священо созываемое на 17 июня за
седание бундестага, на котором вы
ступит канцлер Аденауэр.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 16 июня 
по области ожидается переменная 
облачность, по северо-восточным 
районам—кратковременный дождь, 
по остальным — без осадков, ветер 
северо-западный. 3—7 метров в 
секунду, температура воздуха по 
северо-восточным районам 8 — 13 
градусов тепла, по остальным рай
онам — 13— 18 градусов тепла.

В последующие два дня ожи
дается переменная облачность, ме
стами кратковременные дожди, 
грозы, ветер 3— 7 метров в секун
ду, температура воздуха ночью 
7— 12 градусов тепла, днем —
21—26 градусов тепла.

Гастролн Красноярского краевого 
драматического театра нменв 

А. С. Пушкина
(в помещении областного драмати

ческого театра^ 
ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ
16 июня — «Гамлет*.
17 июня — «Медвежий лог». 
Начало спектаклей в 7 час. 30

мин. вечера.
Музыкально-драматический театр

(в по.мещении Дома офицеров) 
Закрытие зимнего сезона 

17 июня — «Сильва».
Начало спектакля в 8 час. 30 

мин. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
16 июня — новый художествен

ный фильм «Высший принцип». 
Сеансы: 10, 12, 2, 4. 6, 8. 10.

17, 18 июня — новый художе
ственный фильм «Скандал из-за 
Баси». Сеансы: 9-30. 11-20. 1-10,
3. 4-50. 6-40. 8-30, 10-20.

Зал кинохроники 
16, 17, 18 июня — художест

венный фильм «Жизнь прошла 
мимо». Сеансы: 9-30, 11-15, 1.
2- 45, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дети до 16 лет не лопѵскаются. 
Кинотеатр имени И. Черных 
16 июня. Большой зал — «Выс

ший принцип». Сеансы: 9-30, 
11-25. 1-20, 3-15. 5-10, 7-05, 9.
10-55. Малый зал — «Винтовая 
лестница». Сеансы: 2-15. 4. 5-45, 
7-30, 9-15, 11. Дети до 16 лет не 
допускаются.

Для детей — «Рита». Сеансы: 
9-30, 11-05, 12-40.

Клуб имени Сталина 
16 июня — «Высший принцип». 

Сеансы: 3-50, 6. 8-10, 10-10. 
Кинотеатр городского сада 

16 июня—новый широкоэкран
ный художественный фильм «Вось
мая дверь». Сеансы: 10-15. 1-45.
3- 30. Касса работает с 9 час. 15 
мин. Сеансы: 5-15, 7. 8-45. 10-30. 
Касса работает с 3 час. 40 мин. 
дня.

Дом культуры ТЭМЗа 
16 июня — «Роман и Франче

ска». Сеансы: 4, 6. 8, 10.
Дом культуры ГРЭС-2 

16 июня — «Сильнее урагана». 
Сеансы: 5, 7, 9.

Пятница, 16 июня 
12.30. «Они сражались за Роди

ну». Первый день фестиваля, по
священного 20-летию со дня на
чала Великой Отечественной вой
ны Советского Союза против фа
шистской Германии. Фрагменты 
из фильма «Под боевыми знамена
ми». 18.30. «Навстречу X X II съез
ду КПСС». 18.45. Обозрение «От
цы н дети». 19.05. Телевизионные 
новости. 19.15. Первая серия 
фильма-спектакля «Живой труп» 
(по одноименной пьесе Л. Н. Тол
стого). Постановка Ленинградского 
государственного академического 
театра драмы им. А, С. Пушкина.

Томскому политехническому ин
ституту тоебуготся: на кафедру
станков и резания металлов инже
неры для работы в лаборатории 
резания металлов с зарплатой 100 
руб. в месяц, а также техник 
тематической телефонной станции, 
охранники, прораб окса, квалифи
цированная машинистка, столяры, 
стекольшнк, плотники, жестянщн- 
ки-кровельщнкн. слесарь по ремон
ту и эксплуатации строительных 
машин, электрики, полотеры.

Обращаться: г, Томск, проспект 
имени Ленина. 30. отдел кадров, с 
3-х часов дня.

Конторе снабжения стройтреста 
№ 97 требуются на постоянную 
работу грузчики.

Оплата труда сдельная.
Одинокие обеспечиваются обще

житием.
Обращаться: г. Томск, улица 

Чуйская. 23, 2— 1
Автохозяйству № 3 Томского 

облавтотреста требуются: кассир,
шоферы, автослесари и мотористы.

Обращаться; г. Томск, ѵлица 
Бердская, 25. отдел кадров.

4— 1

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томскому гормолзаводу требу
ются на постоянную работу: сле
сарь-жестянщик, столяр и рабочие 
в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Га
гарина, 20 к директору.

2 — 1

Кооперативному училищу требу
ются на постоянную работу камен
щики.

Оплата труда сдельная.
Обращаться; г. Томск, переулок 

Совпартшкольный 12.
Совхозу «Заварзино» Томского 

района срочно требуется ветери
нарный врач или опытный ветери
нарный техник на должность стар
шего ветеринарного врача.

Зарплата 132 рубля в месяц.
Квартирой обеспечивается.
Обращаться: Томский район.

Протопоповский сельский Совет.
2 — 1

Автохозяйству № 5 облавтотре
ста в район спичечной фабрики 
«Сибирь» срочно требуются: сче-
товод-касснр, электросварщик, ав
тослесари. автоэлектрнк, токаря, 
табельщик, шоферы.

Обращаться: г Томск, улица Бе
реговая, 32, телефон 34-32, отдел 
кадров. 2— 1

Томскому специализированному 
управлению для работы на земсна
рядах на томском участке требу
ются электрики (имеющие 3 и 4 
группы допѵска). слеемн (знако
мые с механическим оборудовани
ем). разнорабочие.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, улица

Нижне-Луговая, 37-а.
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1 Новосибирский государственный театр I
І  оперы и балета І0 а

1 Г Л С Т І Р О Л В .  Іа о
g (в помещении драматического театра имени В. П Чкалова) g
0 □
1 РЕПЕРТУАР БАЛЕТА §
g С 28 июня по 11 июля 1961 года g
□ о
g 28 июня — «Жизель». g
g 29 нюня — «Бахчисарайский фонтан». g
I  30 июня — «Бахчисарайский фонтан». g
g 1 июля — «Каменный цветок». g
g 2 июля — «Баядерка». g
g 3 июля — «Каменный цветок». g
g 5 июля — «Жизель». g
g 6 июля — «Бахчисарайский фонтан». g
g 7 июля — «Баядерка». g
g 8 июля — «Каменный цветок». g
g 9 июля — «Бахчисарайский фонтан». °
g 10 июля — «Баядерка». ^
g 11 июля — «Бахчисарайский фовтан».
D Билеты поодаются в кассе театра и в 
о 15 июня 1961 года.

районных кассах с §
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ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
ИМЕНИ с . М. КИРОВА

объявляет, что в четверг, 29 июня 1961 года, в 15 час. 30 
мин., в аудитории J'fe 30 главного корпуса института, на объеди
ненном межвузовском совете при Томском политехническом ин
ституте по присуждению ученых степеней по энергетике и элек
тромеханике состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

старшн.м научным сотрудником института физики металлов 
Академии наук СССР (г. Свердловск) Власовым В. В. на тему: 
«Скоростная электромагнитная дефектоскопия железнодорож
ных рельсов», представленной на соискание ученой степени док
тора технических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута. ,

томский ТЕХНИКУМ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО 
ТРАНСПОРТА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
ва 1961—62 учебный год

лиц с 7- и 10-классным образованием на специальности: 
эксплуатация железных дорог:
автомаги ц- и телемеханика на железнодорожно.м транспорте; 
проводная связь;
электротяговое хозяйство железных дорог; 
энергоснабжение и энергетическое хозяйство железнодорож

ного транспорта.
В техникум принимаются граждане в возрасте от 15 до 30 

лет.
Условия приема — общие для всех технику.мов.
Адрес: с-т. Томск-П. ул. Стародеповская, 5, телефон 24-69.

томский ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫИ ИНСТИТУТ

О Б Ъ Я В Л Я Е Т
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЯ КОНКУРС

на замещение с 1 сентября 1961 года вакантных должностей:
заведующего кафедрой теплоэнергетики — профессора 'или 

доцента:
доцентов, старших преподавателей по дисциплинам; политиче

ская экономия, технология металлов, физика, автомобильные до
роги, водоснабжение и канализация, строительная механика, со
противление материалов;

ассистентов по дисциплинам: политическая экономия, филосо
фия. технология металлов, теоретическая механика, физика, ин
женерное черчение, начертательная геометрия.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования объявле
ния.
. Адрес института: г. Томск, Соляная площадь, 2.

АТЕЛЬЕ И МАСТЕРСКИЕ КОМБИНАТА «РЕКОРД* 
г Томска

принимают заказы на пошив, ремонт и реставрацию дамского, 
мужского пальто, костюмов и детской оіежды.

Срок исполнения — 15—20 дней.
Адреса ателье: улица Герцена, 13; Набережная реки Ушайки, 

10: Кооперативный переулок, 10; улица Советская, 46; угол 
улиц Депутатской и Ивана Болотникова: улица Усова, 15; про
спект и.мeн.̂  Ленина, 49; проспект имени Кирова, 56.

Ко.мбинаг производит также гарантийный ремонт н настройку 
клавишных музыкальных инструментов, адрес: улица Герце
на, 13-а.

Вниманию покупателей!
Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 

РСФСР получила партию радиол и мясорубок, которые может 
выслать по заказам граждан почтовыми посылками.

РАДИОЛА «РЕКОРД-вО», 3-го класса, имеет 
три диапазон? с рычажным переключением, 
универсальное проигрывающее устройство, ре
гулятор тембра по высоким звуковым частотам 
и оптический индикатор настройки. Цена 57 руб. 02 коп.

МЯСОРУБКА № 5 с запасным ножом. Цена. 5 руб. 67 коп.
Цены указаны с пересылкой.
Чтобы сделать заказ, необходи.мо почтовым или телеграфным 

переводом перевести стоимость товара с пересылкой, указав 
разборчиво, бе? сокращений фамилию, имя, отчество, точный 
адрес и наименование заказываемого товара.

Заказы направляйте до 20 июля по адресу: г. Новосибирск, 
улица Степана Разина, 52, база «Посылторга».

Ваза имеет в своем ассортименте и другие товары, перечис
ленные в прейскуранте «Посылторга» «Товары—почтой», кото
рый имеется во всех почтовых отделениях._________________ ___

Железнодорожной больнице стан
ции Томск-П требуются; врачи-тера
певты, зубной врач, линейный 
фельдшер, медицинские сестры, са
нитарки и уборщицы.

Томско.му комбинату бытового 
обслуживания «Обувшик» срочно 
требуются: грузчики на автомаши
ну, рабочие в цехи (мужчины н 
женщины), мастера-сапожники.

Обрашаться: г. Томск, улица 
Войкова, 27. 2— 1

Областному управлению Всерос
сийского общества слепых требует
ся инспектор по организационной 
работе и по кадрам.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нечевский. 6, телефон 48-15.

Строительное управление
ГРЭС-П отпускает по безналично
му расчету некондиционные желе
зобетонные изделия.

Обрашаться: р. Томск, улица
Шевченко, 32. 2— 1

Томскому заводу «Технохим» 
требуются грузчики и уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская, 40._________________ 2— 1

Гр-ка  М али новская  Тамара Пав
ловна, пр о ж и ва ю щ а я  в г. Томске, 
ули иа  П уш ки н а . 46. возбуж дает де
ло о ра сто р ж е ни и  брака  е гр -ном 
М али новским  Н иколаем  В асильеви
чем.

Дело будет рассм атриваться  в Том
с ко м  областном суде

Г р-ка  Л узги н а  Тамара Романовна, 
п р о ж и в а ю щ а я  в г  Т ом ске , улица 
Л агерная , 24, к в . 10. возбуж дает де
ло  о р а сторж ени и  брака  с гр -н о и  
Л уз ги н ы м  Ю рием Н иколаевичем , 
п р о ж и ва ю щ и м  в г. Том ске, ѵлица 
Ш е вче нко . 24.

Дело будет рассм атриваться  в 
Том ском  го родском  народном суде.

Гр-ка  М е л ь н и ч ук  М ария Ф едоров
на. пр о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , пере
у л о к  М о р я ко в скн й . 5. возбуждает 
дело о  ра сто р ж е ни и  брака  с гр -ном 
М е л ьн и чуко м  Степаном К ирил л ови
чем. п р о ж и ва ю щ и м  в Кировогрел- 
с ко й  области, А ле кса нд р и й ски й  
район

Дело будет рассм атриваться  в 
Том ском  го родском  народном суде.
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